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СВОДКА
О ЗАГОТОВКЕ ХЛОПКА-СирЦА УРОЖАЯ 199Э ГОДА 

НА 1 НОЯБРЯ

Пеэвая колонкв—зьготовлено эа двнь; кторая—с ивчала се- 
зона: трвтья—машннний сбор за день; ч етв ер гоя-с нвчала 
сеэона.

Уртачирчимский 033 В5,12 0,21 69,59
Букмкмий 0.25 7в,89 0,16 70Д4
Бокабадский 1Д)4 77,57 0,63 50,56
Куйичирчикский 0.11 76,76 0,06 71,37
Псконтский 0,38 75,87 0.34 54,40
Лккургвнский 0,12 73,82 0,00 58,93
Юкоричирчикский 0,16 70,49 0,15 62,62
Янгиюльский 0,21 . 62,48 0,02 31,69
Чинаэсмий 0,17 • 62,48 0,15 40,71
По области 0,36 75,36 0,21 59,54

ВИЗИТ, ОТКРМВШИЙ 
ПЕРСПЕКТИВЬН

Подписаниеи солидного 
пакета важнейших двусто- 
ронних документов, взаим- 
иой убежденностью сторои в 
необходимости расширять 
сотрудничество завершился 
государственнь1Й визит Пре- 
зндента Республики Узбе- 
кистан Ислама Каримова во 
Францню.

...Париж, п ткрасний  и 
неповторимь1Й Париж, при- 
вь1к к встречам виднейших 
политнческих деятелей. И 
все же прнезд в столицу 
Франции руководителя Узбе- 
кистана здесь бьш воспри- 
ият по-особому. Такое отно- 
шение визвано тем, что в 
одной из крупнейших рес- 
публик Центральноазиатско- 
го региона сохраняются спо- 
койствие н стабильность. А  
для французов это является 
основним показателем на- 
дежного партнерства.

Президент Фраицузской 
Республики Фраисуа Митте- 
ран, говоря о важности визи- 
та Ислама Каримова в Па-

риж, так охарактеризовал 
его: «В  ньгаешней политиче- 
ской ситуации независимий 
Узбекнстан, занимая ведуцее 
положеяне в Центральной 
Азии, может стать надежним 
мостом между Востоком и 
Западом. Имея многовековую 
историю, глубокие традицни, 
велнчайших предков, сос- 
тавляюших гордость челове- 
чества, Узбекистан всегда 
прнвлекал пристальное внн- 
мание французов. Теперь 
без преувеличения можно 
сказать, что ваша стра- 
на стала для нас 
евде ближе. Подписание Па- 
1ИЖСК0Й хартии для новой 
1вропь1 н Договора о друж- 

бе н сотрудничестве открм- 
вают перед нашими государ- 
ствами и народами широкие 
перспективм. Психология 
французов такова, что преж- 
де, чем прннять какое-либо 
важное решеине, они долго 
и тшательно изучают ситу- 
ацию, взвешивают все <за> 
и «против». Но если они за

I '

что-то берутся, то, поверьте. 
они уже никогда не повернут 
назад».

Да, нменно эта ммсль не 
раз звучала на встрече 
Президента Каримова в На- 
циональном совете француз- 
ских хшедпринимателей. На 
нее соорались представителн 
крупнейших государственнмх 
и частних фирм, компаний, 
банков. Совет призван не 
только оказмвать всемерную 
помо1ць н поддержку пред- 
принимателям, но и заи;ии;а- 
ет их интересм во Фран- 
ции, за ее пределами.

Приветствуя вмсокого го- 
стя, вице-презндент совета 
предпринимателей Филипп 
Жнскар д' Эстен подчерк- 
нул, что деловме круги Фраи- 
ции кровно заннтересоваим 
в расширении партиерских 
связей с Узбекистаном. Но 
чтобм вкладмвать деньги, 
участвовать в инвестирова- 
нии крупнмх проектов, им 
необходимо глубоко изучить 
состояние дел в различнмх 
отраслях проммшленного и 
сельскохозяйственного про- 
изводства. Поэтому эта 
встреча должна дать ответм 
на многие вопросм, касаю. 
шнеся перспектив сотрудни- 
чества и затрагиваювдие ин- 
тересм представителей де- 
ловмх кругов Франции.

(Окоичти* на 2-й стр.|

Обсуждаются проблемм 
оборонной политики СНГ

В Центральном доме <Ли- 
церов Вооруженнмх Сил 
Республики Узбекистан 28 
октября открмлось совеша- 
ние заместителей минист- 
ров оборонм стран С Н Г. В 
егг паботе приннмают учас- 
т -Лместители мииистров 
оборонм (начальники управ- 
лений) по работе с личнмм 
составом из Азербайджана, 
Армении. Беларуси, Гру- 
зии, Казахстана, Кмргмзста- 
на, Молдовм, Российской 
Федерацин, Таджикистана, 
Туркменнстана. Узбекиста- 
на, Украинм, представители 
штаба СЧ5ъединеннь1х  Воору- 
женнмх Сил С Н Г.

Совешание открмл замес- 
титель начальника штаба 
Объединеннмх Вооружен- 
нмх Сил С Н Г контр-адми- 
рал А . Мочайкин.

С приветственньш словом 
к участникам встречн обра- 
тился первмй заместитель 
министра оборонм на- 
чальннк Главного штаба 
Вооруженнмх Снл Респуб-

лики Узбекистан генерал- 
майор В. Пилюгин.

В  двухдневной программе 
совешания — вопросм вос- 
питательной и социально- 
правовой работм с личньш 
составом в процессе фор- 
мирования национальнмх 
вооруженнмх сил, взаимо- 
действня военнмх ведомств 
государств Содружества в 
подготовке к празднованию 
50-летия Победм в Великой 
Отечественной войне.

В работе совешання уча- 
ствует главнмй консуль- 
тант аппарата Президента 
Республики Узбекистан Б. 
Касьшов.

* * *
29 октября завершило ра- 

боту двухдневное совешание 
заместителей министров обо- 
ронм стран Содружества Не- 
зависиммх Государств.

Участники совехцання об- 
судили ход вмполнення меж- 
государственнмх соглашений 
по вопросам соцнально-пра- 
вовой зашнтм военнослужа- 
ших и мерм по повмшению

действенности этих докумеи- 
тов, рассмотрели проблемм 
воспитательной и социально- 
правовой работм с лнчнмм 
составом в процессе фор- 
мнровання национальнмх 
вооруженнмх сил.

Бмли вмработанм взаи- 
мосогласованнме предложе- 
ния по совершенствованию 
деятельности органов воен- 
ного управления государств 
Содружества в области со- 
циально-правовой работм. 
Обсужденм вопросм, связан- 
нме с взаимодействием во- 
еннмх ведомств страи С Н Г 
по подготовке к 50-летию 
Победм в Великой Отечест- 
вениой войне. По результа- 
там обсуждеиия принятм 
итоговме документм.

Участники совешания по- 
сетилй Музей исторпи Воо- 
руженнмх Сил Республики 
Узбекнстан, побмвали вТаш- 
кентском вмсш^м обп;евой- 
сковом командном училише 
— одном из старейших во- 
еннмх учебнмх заведеиий на 
территории Содружества Не- 
зависиммх Государств. Гос- 
ти беседовали с преподава- 
телями и курсаитами, инте- 
ресовались условиями учебм 
и бмта будувдих офицеров.

Т. БАТМРБЕКОВ, 
корр'. УжА.

ПРИНЦИПИАЛЬНО, П&ДЕЛОВОМУ
В городп  N райоиак Ташийитской обмсти проюдят соб- 

рммя мпмож, иа иоторих обсуждаются мйачи, ■итокаюци* 
из ■иступямия Промдоита Роспублиии Уабокисгм И, А. 
Карямоаа и* виоочородиой соссии Сирдармиского обм ст. 
ного Соаота иородиих допутвтов. Дпя учостиииоя актияов 
оргаиию ни ПОКВ1 видоомагиитофоииой мписи виступления 
Промдоита пород сирдармицами. Благодаря >тому у то -  
дМ  остъ вовможность иагяядно почувствомть важнойшие 
политичоскио акцоити вистуяяоиия, ого обцую тоимьиость. 
На собраиия! активов прииимаются постаномония, иаправ- 
лоииио иа конструктивиоо рошмио боям их вопросов.

ЯНГИАБЛД. Вмступав- 
ший с докладом на собра- 
нии актива хоким Янгиаба- 
да Р . Р . Надиров дал кри- 
тический анализ положения 
дел на местах. Так, ряд пред- 
приятий города и поселков 
до сих пор не использовали 

?х имеюшихся у  них ре- 
>...рвов. Более активно дол- 
жен происходить процесс 
приватизацин, освоевия вм- 
пуска товаров народиого по- 
требления. Пря этом очень 
важно поэаботиться о созда- 
нии дополнительнмх рабочих 
мест на производстве.

В  докладе и вмступлениях, 
в прениях председателя Чи- 
гирикского поссовета А . Бер- 
дмева, геиерального дирек- 
тора янгиабадского произ- 
водственного объединения 
<Восток* Г . Сндакова, на- 
чальника отдела по коорди- 
нации и статистике хокимия. 
та В . Назаренко и других 
шел заинтересованнмй разго- 
вор 0 проблемах экоиомики. 
Тшательному разбору бмла 
подвергнута подготовка к 
зиме. Бмла дана прииципи- 
альная оценка действиям тех

должностнмх лиц, которме 
не соблюдают графика ра- 
бот по подготовке к зиме. 
Жесткие требования бмли 
предъявлень! к руководите. 
лям, ослабнвшим трудовую 
дисциплину, забмваюи;им об 
интересах и нуждах рядовмх 
граждан. На собранин акти- 
ва бмл обсужден вопрос о 
помоши в проведении хлоп- 
коуборочной кампании.

В  принятом постановле- 
нии особое вннмание обра- 
хцено на персональиую от- 
ветственность руководителей 
за поручениое им дело. Кон- 
кретнзированм направления 
работм для правоохраните- 
льнмх органов, в сфере тор- 
говли, различнмх отраслях 
народного хозяйства.

АНГРЕН. 30 октября со- 
стоялось собрание актива го. 
рода Ангрена. С докладом 
на собрании актива вмсту- 
пил хоким города С. Юсуп- 
алчев.

Докладчик подробно про- 
анализйровал ход экономи- 
ческих реформ в городе, ра- 
боту проммшленнмх пред- 
приятий, оргаиизаций и уч-

«Подписка'94»
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реждений. Бмло подчеркну- 
то, что за девять месяцев 
текушего года по сравненню 
с этим же периодом прош- 
лого года достнгнут рвст 
пронзводства. . Увеличился 
обший объем вьшускаемой 
продукции. Но вместе с тем 
вниманне участннков собра- 
ния бмло обраи;ено на име- 
Ю1циеся серьезнме недостат- 
ки. На 14 предприятиях сни- 
зился обший объем произ- 
водства. Бмли вмсказанм 
предложения по искорене- 
нию этих упушений и про- 
махов.

Сегодняшняя и завтраш- 
няя жнзнь города, ускорение 
экономнческих реформ, зло- 
бодневнме вопросм, каса- 
юшиеся этого процесса, воз- 
,никаю1цне проблемм и пути 
их решения прошли красной 
нитью через доклад хокима 
на собрании. В  нем шла 
речь тякже о народном об- 
разованиқ, ооциальной за- 
1ците населения, подборе 
кадров, укрепленни дисцип- 
линм во всех сферах жизни. 
Также бмло отмечено, что 
приватизация, разгосударств- 
ление предпрнятий идут очень 
медленно. Докладчик поде- 
лился своими ммслями по 
уснорению этой работм.

По докладу состоялись 
прения. Вмступившие вмс- 
казали свое мнение по об- 
суждаемому вопросу и виес- 
ли конкретиме пре;у10жения 
по ускорению экономиче- 
ских реформ в городе.

УВАЖ АЕМ иЕ
подписчики ,

учитивая ваши много- 
численние телефонНне 
звонки и вопросм, даем 
образец заполнения ло- 
терейной открмтки. Если 
нет открмтки, можете 
присилать конверт по 
предлагаемому обраэцу.

Успеха вам и чуточку 
везения в лотерее «Под- 
писка-94».

ВРЕМ Я НЕ Ж Д Е Т -  НАСТУПИЛ НОЯБРЬ. 
УСКОРИМ ТЕМПЬ! СБОРА ХЛОПКА!

В  числе первмх хозяйств 
Бекабадского района вьшол- 
нили план по заготовке хлоп- 
ка-смрца дехкане колхоза 
«Дальварзин». На заготови- 
тельнме пунктм ими достав- 
лено свмше 4 тмсяч 900 
тони «белого золота».

С  каждого гектара посе-

«ДАЛЬВАРЗИН»: ЕСТЬ ПЛАН!
вов получено по 27 н более 
центнеров хлопка-смрца. Но 
на полях еше много ценно- 
го смрья. Дальварзинць! 
продолжают сбор урожая, 
обязуются получить еше 
около 1.000 тонн смрца. А  
если погода 1}е подведет, 
эта цифра будет больше.

От всей души поздравля. 
ем коллектив, возглавляе- 
ммй председателем Мумии- 
жаном Султаикуловмм с тру-
довой победой. Так держать,
дальварзинци!

А. КУЗЬМИН.

ОЧЕРЕДт ОСТАИОВКА
ИА МАРШт- 
МИЧИРШСШЙ

РАЙОИ

НЕПОГОДА
ТОРОПИТ

Как свое кровное дело, 
воспринимают хлопковую 
страду в Янгиабаде. На по- 
лях Юкоричирчикского, Ур- 
тачирчикского и Букинского 
районов работает свмше 
тмсячи горожан. Ш таб. дей-

ПРИМ ЕР БЕТЕРАНОБ
ствуюший при Янгнабадском 
хокимияте, постоянно под- 
водит итоги работм, анали- 
зирует упушения. Строго, 
например, спросили с ру- 
ководителей технического 
лнцея и Второго рудоуправ- 
ления, не сумевших органи- 
зовать эффектив^ю помошь 
в сборе хлотка. После кри- 
тических замечаиий обяза- 
тельно проверяется, что нз- 
менилось. Принимаются кон- 
кретнме мерм по улучшению 
бмтовмх условий хлопкоро- 
бов. Решаются вопросм обе-
спечения их питанием, про.
является забота о медиции-
ском и культурном обслу-
живании.

В^е эти вопросм город- 
ской хокнмият держит под 
своим контролем. Например, 
школьннкн из Красногорска 
и Чигирнка помогают соби- 
рать хлопок. Хокимият поза- 
ботился, чтобм автобусм бе-
сперебойно подвозили уча-
шихся.

В штабе хлопковой стра- 
дь1 не забьшают отмечать и 
передовиков. В  их чнсле сту- 
дентм филиала архитектур- 
но-строительного института 
и янгиабадского производ- 
ственного объединения «Во-
сток». Каждмй сборшик со-
бирает здесь 35 — 40 ки-

лограммов «белого золота>. 
Хороший пример в сборе 
урожая показали ветеранм 
Янгиабада. Рассказмвает 
председатель городского со-
вета ветеранов войнм и тру-
да Руфат Хасанов:'

— На полях колхоза 
«Бахмал» Букинского рай- 
она, где мм трудились, бмл 
вмрашен неплохой урожай. 
Очень обидно, если он уйдет 
под снег, оставлять неубран- 
ньш такой хлопок просто 
преступление. Наши ветера- 
нм посчитали своим долгом
помочь хозяйству в сборе
урожая...

Иннциатива ветеранов бм- 
ла широко обнародована. 
Янгиабадцм узна^и, что да> 
же пожилме люди готовм не 
покладая рук трудиться на 
поле. Двенадцать дней со- 
бирали они хлопок, в сред- 
нем не меньше 45 — 50 ки- 
лограммов на человека. Ска- 
зались старме навмки в ра- 
боте, а главиое — огромное 
желание внести свой вклад в 
обшее дело, помочь хлопко- 
робам в трудную минуту. 
Между собой ветеранм рас- 
суждали, что и в более слож- 
нмх погоднмх условиях они 
обеспечивали норму сбора, а
уж если сама погода благо-
приятствует, то надо подна-
жать.

Это бмл хороший пример 
для молодежи. Просто стмд- 
но работать плохо, когда ря- 
дом с тобой пенсионер вм-
тряхивает на хирман фар-
тук за фартуком.

Замечу, что хлопкоробм- 
ветеранм не осталнсь 
внакладе. За собраннмй хло- 
пок хозяйство вмделило для 
них картофель, лук, мор- 
ковь. По льготной цене реа- 
лизовали орехи. И в эти дни 
часть ветеранов города на-
строена поработать на хлоп-
ковой ниве, помочь селу.

Наш разговор с Руфатом 
Хасановьш начался с хлоп- 
ковой темм, а затем неза- 
метно перешел иа тему о 
газете. В Янгнабаде у  «Таш- 
кентской правдм> немало 
подписчиков среди вехера- 
Н06 . Особенно внимат)№но 
они следят по публикафям 
за ходом хлопковой страдм. 
Бмло вмсказано пожелание 
лучших сборшиков в хозяйст- 
вах и тех горожан, кто помо- 
гает, поошрять бесплатной 
подпиской на газету. Пред- 
ложение, на мой взгляд, за- 
служивает вннмания. Если 
кто-то из руководителей
хозяйств воспользуется им,
сообшите в редакцию, мм об
этом обязательно напишем.

П. САШИН.

НА ФИНИШНОЙ ПРЯМОЙ
Первьши в Чиназском 

районе с планом хлопкоза- 
готовок справились тружени- 
ки колхоза «Амир Темур». 
Сейчас на подходе к за- 
ветному рубежу — земле- 
дельцм колхоза имени Али- 
шера Навои.

Экватор страдм в районе

хирман доставлено свмше 75 
процентов урожая. Ежеднев- 
нмй объем сбора сьфца сос- 
тавляет один-два процента 
к плану.

Радует, что погода по-
ка — союзник дехкан. Пре-
обладают теплме, поғожие

уже пройден. На областной .дни. Более того, по прогно-

зам синоптиков, средняя тем- 
пература в ноябре будет иа 
трн градуса вмше обмчного.

Так что главное сейчас 
— форсировать темпм сбо. 
ра, в полной мере исполь-
зуя благоприятную погодную
обстановку.

А. СТЕПАНОВ.

30 октября. Этот день для 
хлопкоробов области запои- 
шпся надолго. Вь1л наве- 
сен, пожалуй, саммй оцути- 
мь1й удар непогодь! с нача- 
ла стради. Предидуцнй 
день бмл теплее обьпного, 
но это означает одно: холод- 
нь1е иассь! вьпесняют благо- 
прнятиое тепло. И вот утрои 
хльшул дождь. В районах, в 
некоторнх хозяйствах успели 
только вь)йтн в поле. Людей 
прншлось возвратнть под 
крьппу.

Кто-то смог расценить это 
как передмшку, но только 
не в коллективах, которме на 
пороге вмполнения плана. 
Ведь ряд хозяйств области 
собирался именно в начале 
этой недели вмполнить го- 
сударственнмй план. И с хо- 
ду набрать очкн по сверхпла- 
новому сбору. «Сюрприз> 
погодм теперь отодвинет за- 
ветную финншную .черту.

...Непривмчно бмло ви- 
деть в этот день пустуюп;ее 
поле. На протяжении многих 
километров вдоль трассм 
Янгиюль — Солдатское ни 
души. А  что делать, ноябрь 
уж на дворе, и осень долж- 
на бнла дать о себе знать 
всерьез,

Но есть все-таки звено в 
уборочной цепочке, которое  ̂
не подвержено никакимпри-* 
роднмм катаклизмам. В Куйи- 
чирчикском районе один из 
стармх мош,нмх хлопкозаво- 
дов области — нмени Пяти- 
летия республики. Здесь ра- 
бота идет круглме сутки.

Без малого 31 тмсячу 
тоин хлопкач:мрца нмнеш- 
него урожая предстоит пере- 
работать заводчанам. Это 
львиная доля того, Что долж- 
но бмть собрано в Куйичир- 
чикском районе.

Вот на этом конвейере, 
обеСпечиваюшем страду, мм 
и решили обязательно побм- 
вать. Тем более что за вре- 
мя страдм мм рассказмва- 
ли. в основном о хлопко- 
робах.

С начала страдм хозяйст- 
ва района поставнли заводу 
на переработку около 70 
процентов урожая. Совхоз 
именн Пятилетия Узбек- 
ской СС Р , колхозм «Янги- 
хает», «Гулистан>, «Улуг- 
бек» работали без сбоев и 
перермвов. Но, увм, сегод- 
ня на хлопкозавод не по- 
ступнло ни килограмма. И 
даже если бм хлопок посту- 
пил, он бмл бм не кондици- 
онньш.

И заводчане в тревожном 
ожидании. Не дай Бог, 
дождь зарядит на пару дней, 
тогда завод не сможет уже 
прннимать хлопок не два, а 
п6 три, по четмре дня.

— Так что сейчас мм, 
как -хлопкоробм, — говорит 
директор хлопкозавода X . 
Зарипов, — все время смот- 
рим на небо — лишь бм по- 
года не подвела. Конечно, 
не забьшаем и о том, чтобм 
наш конвейер работал бес- 
перебойно. Кажется, пока 
претензий нет...

Коллектив здесь даже 
пр сельским меркам небо-

льшой — чуть более пяти- 
сот человек. Но при этом 
сейчас действуют трехсмен- 
ки. Ни на час не должнм ос- 
танавливать переработку 
хлопкач;мрца. Не просушить, 
не очистить как следует 
и сниженне сортности не- 
минуемо.

Но кЯкая бм ни бмла не- 
погода, на хлопкозаводе со- 
храняется рабочий ритм. В 
сутки здесь перерабатмвают 
180 — 200 тонн. А это 
значит, работм хватит до 
следуюшего августа. Другое 
дело, что некондиционнмй 
влажнмй хлопок потребует 
дополнительнмх усилий и 
затрат, и, конечно, не обой- 
дется без потерь.

Разговаривая со мной. 
днректор машинально погля- 
дмвал за окио: как там, чего 
ждать от надвнгаюшихся 
свинцовмх туч? Но небо бм- 
ло без просветов.

В этот «нелетнмй» день 
мн услели побмвать в не- 
скольких хозяйствах, На- 
строение у сельчан рабочее, 
деловое.

В Куйичнрчнкском районе 
находятся два своднмх отря- 
да, привлеченнмх из Таш- 
кента. Это работники служб 
областного хокимията, Сло- 

жившаяся практика—нисколь- 
ко не показатель экстренно- 
сти критического положения 
с уборкой, а скорее — под. 
тверждение справедливого, 
ровного отношения ко всем 
привлеченнмм, вне зависимо- 
сти рангов.

В школе № 28 совхоза 
имени 5-летия УзС С Р  распо- 
ложился один из областнмх 
штабов по организацни руч- 
ного сбора. Причем занятия 
в школе продолжаются, но 
школьникам, естественно, 
пришлось потесниться. Воз- 
главляет штаб работник ап- 
парата хокимията Р . X . 
Умаров.

Работа на полях горожа- 
нам дается нелегко, но здесь 
тоже сориентированм на ъм- 
полнение плана. И чем ра- 
ньше хозяйство придет к по- 
бедному финишу, тем рань- 
ше люди смогут вернуться к 
привмчной работе, семьям.

Сегодня, в непогожий день, 
всех пришлось вернуть с 
поля. Позади очень даже при. 
личнмй обед, вечером соби- 
раются организовать диско- 
теку. Но всем ясно — при- 
ехали не за этим, а чтобм 
оказать ошутимую помошь 
совхозу.

Больших рекордов в руч- 
ном сборе здесь достигиуть 
не сумели. Но зато вмшли 
на стабильнме результатм 
— 30 — 40 килограммов на 
человека. Килограммм эти 
очень необходимм хозяйству.

Определились уже и свои 
лидерм. Неплохо работают 
представители таких органи- 
заций, как облСЭС, област- 
ного управления здравоох- 
ранения.

Когда мм покидали район, 
небо вновь заволокло туча- 
ми. Но вера в людей, ко- 
торме здесь работают, толь- 
ко утвердилась.

А. ШАГИН.

Совхоз «Дустлииа — ируп- 
иойшоо жоаяйство в Псмоит- 
ском райои*. Ив года в год 
за жодом уборочних работ в

«Дустликов присталъио иввяо-

дают тружоиими других хяоп-
М0С0Ю1ЦИХ кошгом* N совхо-
101: осяи вдось томли иор-
мальиио̂  виаиит, вудот район
с хлопком.

В-*ти дни нопогода. коноч- 

ио, виосит свои иорромтиви, 

ио ммлодольци, «^охвииаато- 

ри ио уиивают: уборочиий 

иоивойор работаот иормаль- 

нв, боэ сбоов, породооио мо- 

хаимсм-водитоли 01кодиовио 

вигружают и* буикоров свв-

нж агрогатов по 6—7 м болоо 

тоин хяопка-сирца, •  лучшио 

сборцики и сбор|цици уж« 

собрали до 10— 12 н болоо 

тоии «болого «олотав.

На снимиах: слова — сви- 
шо М  тоин цонного сирья 
собрал иа своом «голумм  
корабло» моханиэатор совхо- 
ва «Дустлиив Усиои Хамрааа. 
До коица уборки ои обяэалса

висипатъ ю  буииора оцо но

м о ^  10— 15 тв“"; оправа —

сборцица Малахат Ширииова.

По сой донь она оммсуточио

собираот ио моиов М  иилог-

раммов сирца.

Фото Г. КАЗЕННОВА.



ВИЗНТ. ОТКРиВШИН ПЕРСПЕКТНВи!
(Окончанн*.

Начмв 1М 1-й етр.1

Господин Президент, 
заявил Филипп Жискар 

д’ Эстен. членов нашеГо 
совета п первую очередь 
интересуют ваши ответм на 
три важнейших вопроса. А  
именно; наковьг приоритет- 
нме направления развитня 
акономики Узбекистана, вм- 
сока ли рентабельность ка- 
питаловложений, есть ли га- 
рантин для • французских 
иредпринимателей? В чем 
:1аключаются основнме прин- 
ципь! финансовой политики. 
нашей странм, каковн ваши 
отношения с Россией, оста- 
нется ли Узбекистан в руб- 
левой зоне? И последнее; 
Узбекистан стал одним из 
инициаторов создания Цент- 
ральноазиатского рмнка. 1{а- 
ковм сейчас отношения рес- 
публики с ближайшими сосе. 
дями, по какому пути раз- 
пиваются интеграционнме 
процессм?

Согласитесь, вопросм да- 
леко не простме. Но в от- 
личие от вмсоких политиков, 
которме зачастую использу- 
ют эзопов язмк, скрмвая за 
ним главную ммсль, пред- 
приниматели более открмтм 
и прямолинейнм. В конеч- 
ном счете. решаюшую роль 
тут яграют финансм, проб- 
лемм рентабельности вло- 
жений и прибь1ли.

Почти часовое вмступле- 
ние Президента Узбекистана 
не раз прернвалось апло- 
дисментами. Лакоиично, и в 
то же время достаточно эмо. 
ционально отвечая на воп- 
росн, Ислам Каримов дал 
исчерпнваюшие ответн на 
них.

— Узбекистан располага- 
ет не только колоссальнмми 
трудовнми ресурсами. но и 
солидннм экономическим 
мотенциалом, — подчеркнул 
|)н. Хлопок, золото, цвет- 
нне и редкие металлм —■ 
вот далеко не полнмй пере- 
чень того, чем обладает на- 
ше молодое независимое го- 
сударство. Вас интересуют 
вопросн гарантий? Они есть, 
и достаточно весомме. Здесь, 
в Париже, мм подписали сог- 
лашение о взаимном поошре- 
нии и зашите инвестиций. 
Это говорит 0 том, что глав- 
нмм гарантом здесь внсту- 
пает государство. Уэбекистан 
избрал свой путь экономиче- 
ского развития, основанннй 
на принципах эволюционно- 
го вхождения в рннок. За 
последние два года мм на- 
чали активно сотрудничать с 
делмм рядом ведуших за- 
паднмх банков и компаний. 
^збекское золото вьюочай- 
шей пробн, размешенное в 
швейцарских и других бан- 
кйх, наши активн там — 
достаточно весомме аргумен- 
тм гарантии. Я  рад отме- 
тить, что к нашим финан- 
совм.м партнерам добавился 
и один из крупнейших фран- 
цузских банков— «Кредиком- 
мерсналь». Он станет финан- 
сировать строительство Бу- 
харского нефтеперерабатн- 
ваюшего завода. Но, к сожа- 
лению, французские пред- 
приниматели, за нёбольшим 
исключением, не торопятся 
вмйти на путь взаимовнгод- 
ного сотрудничества. Си- 
туация сейчас сравнима с 
поездом, я имею в виду 
экономику Узбекистана, ко- 
торнй набирает скорость. 
Так что вмсок процент ве-
роятности того, что вн мо-
жете не успеть вскочить в
последний вагон...

Одной из основннх задач 
многоукладной экономики 
Узбекистана является отход 
от снрьевой направленности, 
создание разветвленной сети

предприятий, ориентирован- 
нмх на внпуск конкуренто- 
способной, готовой продук- 
ции. И тут для нас интере- 
сен опмт Франции, которая 
активно и последовательно 
проводит политику либера- 
лизации.

Теперь об отношениях с 
Россией. Узбекистан последо- 
вательно вмступает за равно- 
правное экономическое сот- 
рудничество. Исторически 
сложилось тал. что именно 
Россия бнла и остается пока 
нашим основнмм партнером. 
Но это не означает того, что 
мн не ишем других путей 
сотрудничества. Сейчас ак- 
тивно прорабатмвается воп- 
рос строительства Трансазиат- 
ской автомобильной и желез- 
нодорожной магистралей. ко- 
торне свяжут Уэбекистан с 
крупнейшими морским,и пор. 
тами и Китаем. Что это даст 
для молодого суверенного 
государства, говорить не сто- 
ит, вн вмсказьшаете некую 
озабоченность по поводу ре- 
шения нашей республики ос- 
таться в рублевой зоне. На 
ша позиция здесь такова; пе- 
реход на собственную на- 
циональную валюту, конеч- 
но же, будет осушествлен. 
Более того, Узбекистан уже 
сейчас практически готов к 
этому важному шагу. Но 
здесь поспешность излишня. 
0 чем наглядно свидетельст- 
вует опь1т некотормх наших 
соседей. Многое сейчас будет 
зависеть от позиции руковод- 
ства России и ее Централь- 
ного банка. Никсшого дикта- 
та или давления с их сторо- 
нм мм допуокать не будем. 
Действительно. Уэбелистан и 
1{азахстан стали инициатора. 
ми создания единого Цент- 
ральноазиатского рннка. Сог- 
ласитесь, талое решение ло- 
гично и вполне оправдано. Он 
лока только начинает ^ р -  
мироваться. Однако наиболее 
хорошие перспективь! для 
сотрудничества в регионе у 
нас складьшаются с Казах- 
станом. Почему? Ответ здесь 
предельно прост. В наших 
государствах сохраняются ста- 
бильность и спокойствие, что
является важнейшим услови-
ем для раэвития экономики.

Затем Ислам Каримов от- 
ветил на многочясленнне 
вопросн првдпринимателей. 
Хотя бн фрагментально рас- 
окажем о них.

— Господин Президент, 
Француэский менадунароя- 
ннй банк интересует. на ка- 
ких условиях вм храните зо- 
лото, по какой цене продае- 
те его,..

— Мм не ВД0М по пути 
сбивания или взвинчиваиия 
цен на золото на мировом 
рннке. У  нас в отличие от 
друтих бнвших республик 
Союза сутествует так назн- 
ваеммй чистмй кредитнмй 
лист. Это означает, что мм не 
должнм ничего и никому по 
долгам распавшегося СССР, 
провопреемницей которого 
стала Россия. В  то же время 
мм не претендуем на ее ак- 
тивм в зарубежннх баяках.

— Как у вас складьгвают- 
ся отношения со Всемирньш 
банком? Судя по всему, он 
«е торопится оказьгвать вам 
помошь...

— Основа нашей финансо- 
вой политики такова, что мм 
«и у  кого не просим креди- 
тов. Что касается взаимоот- 
ношений со Всемирнььм бан- 
ком, то он вьвделнл 21  мил- 
лион долларов на целевне 
программн — создание сов- 
ременной банковской систе- 
мь1 в Уэбекистане и проведе- 
ние приватизации. Есть и 
другие более масштабнне 
проектм, которне сейчас про- 
рабатьғваются. Они касаются

модернизации сельского хо- 
зяйства, спасения Аральско- 
го моря, переоборудования 
текстильной п^мьцпленности,

— Француэские предприя- 
тия достаточяо давно рабога- 
ют с узбекским хлоиком. Мм 
ценим его внсокое качество. 
Естественно. что мм заинте- 
ресованн в расширетш сот- 
рудничества. По какой схвме 
вн намеренм работать в 
дальнейшем, на каких усло- 
виях станете продавать во- 
локно?

— На первоначальном эта- 
пе обретекия незавнсимости 
л*ь1 бмли вьшужденм рабо- 
тать на бартерньк условиях. 
Теперь мм полностью отка- 
зались от них, перешли к 
классичеокой схеме взаимо- 
расчетов. Уэбекистан готов 
оотрудничать в этой области 
с Францией, волокно будем 
продавать по сушествуюшим 
мировнм ценам.

— Наша технология по вн- 
рашиванию сахарной свеклн 
и ее переработке пользуется 
внсоким авторитетом в ми- 
,ре. Нам известно, что Узбе- 
кистан испнтьшает серьезнне 
проблемн с приобретвнием 
сахара. Заинтересованн ли 
вн  в сотрудничестве в этой 
области?

— Несомненно! Мн прак- 
тически полностью вьшужде- 
нм закупать сахар. Однако 
курс, взятнй на сокрашвние 
посевов хлопчатника. вмсво- 
бождение плодородньи зе- 
мель, открнвает широкие 
возможности для воздельгва- 
ния этой «ультурм. Мм радн 
обсудить этот вопрос более 
детально. А  пока ведем ак- 
тивнью переговорн с вашими 
соотечественниками о строи- 
тельстве в Узбекистане двух 
завсяов по переработке са- 
харной свеклн.

— Господин Президент,— 
Уэбекистан — один из круп- 
нейших производителей в 
мире мо1ЦНЬ1х транспортннх 
самолетов. Однако нам изве- 
стно, что одной из серьезньк 
проблвм остается поставка 
надежннх авиационннх дви- 
гателей. Наша фирма специа- 
лизируется на их производ- 
стве, а также навигационном 
оборудовании. Возможно ли 
здесь партнерство?

— А  почему бн и нет!.. 
У  нас уже есть интереснне 
предложения от английских, 
амернканских, немецких 
фирм. Что касается навига- 
ционного оборудования, то 
мн вмделили 2,5 миллиона 
долларов для переоборудова- 
ния наших аэропортов. С их 
переоснахцением они станут 
отвечать мировнм требовани- 
ям.

...Даже многов повидав- 
Шие французские политики. 
сотрудники средсгв массовой 
информации и службн безо- 
пасности удивлялись напря- 
женности офицйального визи- 
та Президента Республики 
Узбекистан. Без преувеличе- 
ния, шестнадцать часов в 
сутки бнли расписанн и за- 
пояненм до предела. Чтобм 
не бьгть голословньш, приве- 
дем вндержку из программн 
пребнвания в Париже. «15.50
— отъезд во дворец «Лас- 
сэ» — здание Национально- 
го собрания Франции. 15.58
— прибьггие во дворец «Лас- 
сэ», встреча с йредседателем 
Национального собрания 
Франции Ф . Сегэном. 16.55
— огьезд в Лувр>. И так с 
утра до поздней ночи. И что 
удявительно, сбоя в програм- 
ме не бнло!

В Бордо, Бо время встре- 
чи Ислама Каримова с руко- 
водсцкии иэвестной самоле- 
тоствггельной компании 
« Д а т » ,  специализирую- 
шейся на внпуске истребите-

лей «Мираж* и граждаяских 
реактивннх самолетов «Фаль- 
кон», у мёня состоялась бе- 
седа с послом Фрашцш в 
Узбекистане Жан-Поль Ве- 
зианом. Следует отметить. 
что столь наснодвнннй и пло- 
дотворнмй визит Президента 
Уэбекистана в Париж, а та- 
ких на столь внсоком уровне 
там бьғвает в год не более 
шести, — немалая заслуга 
и его.

— Ислам Абдуганиевич 
Каримов пронзвел очень хо- 
рошее впечатление на пред- 
ставителей разлнчннх кругов 
Франции — от руководства 
странн до предпринимателей, 
— сказал посрл. — Я ду- 
маю, что здесь решаюшую 
роль снграли его открнтость, 
прекрасное владеяие любой 
темой, которой бн ни касал- 
ся разговор, искреннее любо- 
пнтство, с которнм ваш Пре- 
зидент знакомился будь то с 
проиэводством самолетов или 
вьфаи;иванием знаменитого 
винограда в Бордо. Францу- 
зм вмооно цвнят эти челове- 
ческие качества. И вн сами 
видели, какой ему оказан 
прием...

Как уже сообшалось в пре- 
дь1дупр!х репортажах из Па- 
рижа, в столице Франции 
бнли подписанн важнеЙ1гае 
документн. К  ним следует от- 
нести и соглашения в облас- 
ти образования, сотрудниче- 
ства между правоохранитель- 
ньши органами двух страя. 
Здесь речь идет о совмест- 
ннх усилиях по борьбе с 
распрюстранением наркоти- 
ков. Франция имеет солид- 
ннй опмт в этой области. А  
учитнвая географическое по- 
ложение Узбекистана, всего 
Центральноазиатского ре- 
гиона, которнй наркобаронн 
пнтаются испольэовать как 
перевалочную базу в Европу, 
такие совместнне усилия, 
несомненно. принесут плодн.

Плодотворно отннне ста  ̂
нут сотрудничать Уэбекская 
и Француэская академии на- 
ук, специалистн из Парижа 
начнут преподавать в 
Ташкентском государствен- 
ном университете, а на- 
ши стажерн уже проходят 
подротовку в банке «Креди 
комверсаль>. На встречетам 
Ислам Каримов пошутил; 
«Так уж сложилось, кто на- 
чинает с нами сотрудничать, 
то тот обречен на успех. На- 
ши посланцн помогут ваше- 
му банку стать еше автори- 
тетнее и богаче!»

...В  последний день госу- 
дарственного виэита во Фран- 
цию с утра наша делегация 
посетила Версаль. Что тут 
говорить — красота. рос- 
кошь, богатство. Не устаешь 
поражаться таланту и мас- 
терству французского наро- 
да, создавшего такие шедев- 
рм, составляюпц1е гордость 
всвго человечества. После ос- 
мотра дворца, когда делега- 
ция направлялась к кортежу 
автомобилей, на плошади у 
статуи Людовика X IV  собра- 
лись сотни туристов со все- 
го мира. Окружив плотньм 
кольцом параднне автомоби- 
ли, обвешаннне видеокамера- 
ми и фотоалпаратами, они, 
увидвв Каримова, приветли- 
во махали ему рукой. Прези- 
дент ответил им тем же. Впе- 
реди бнл аэропорт «Орли», 
торжественнне проводм под 
ГИМ1НМ двух стран в исполне- 
нии оркестра национальнмх
гвардейцев. За эти четнре
дня Франция стала к нам
намного ближе!

Лев ЛЕВИН.
спец. корреспондент На-
цнонального информа-
ционного агентства Уэбе-
кнстана.

Ташкент— Париж—Ташкеит.

Узбекистан и внешний мир

Сотрудничество 
на основе кооперации
Хлопкоуборочная машина, 

работаюшая с максимально 
внсоким эффектом, — дав- 
кяя мечта уэбекистанского 
земледельца. Похоже, что 
сейчас она обретает, нако- 
нец, реальнме контурм.

Солиднмх партнеров наши 
отечественнне конструкторн 
нашли в Израиле. Одна из 
тамошних фирм довольно 
давно и успешно сотрудни- 
чает с известной фирмой из 
С Ш А  «Джон Дир». Произ- 
водимнй ими агрегат хоро- 
шо зарекомендовал себя на 
хлопковнх полях целого ря- 
да стран. Это, безусловно, 
плюс. Но есть и минус, при- 
чем сушественннй: стои- 
мость такой фирменной ма- 
пшнь! приближается к ста 
тнсячам долларов. Цвна, 
согласитесь, великовата. 
Вь1ход из положения бнл 
найден на путях кооперации. 
А  именно — возникла идея 
своеобразного симбиоза; ис- 
пользов^ь аппарать! фирмн 
«Джон Дир» и ходовую сис- 
тему, созданную у нас в Уз- 
бекистане. Практическое 
иоплошение идеи и позволи- 
ло смдать новую машину 

— Сделан важнмй шаг в 
области механизации уборки

чальниГ Г С к Ғчальник 1 С КВ по машинам
для хлопководства Р  п
Матчанов, -  Наши изра- 
ильские партнерь! любезно 
предоставили нам своП ай-

парат с той целью, чтобн 
мн опробовали его на своей 
новой уборочной машине. 
На ее предварительннх ис- 
пнтаниях в Израиле бнл 
достигнут весьма обнаде- 
живаюший результат. И. 
естественно. мн договори- 
лись продолжить совместную 
работу. В настояшее время 
два агрегата проходят ис- 
пнтания в Израиле и два 
— на наших полях. Главннм 
достижением считаю то. что 
найдено удачное конструк- 
торское решение, позволя- 
юадее сочетать дешевизну и 
простоту в эксплуатации с 
внсокои технологической на- 
дежностью. Сейчас работа 
вмходит. как говорится, на 
финишную прямую. Завер- 
шить ее предполагается в 
ближайшем будувдем. А  в 
итоге земледельцн получат 
отличную. на самом совре- 
менном уровне машину. Бо- 
лее того, определяется пер- 
спектива внхода на внешний 
рьгнок. Предварительнне про- 
работки показьгвают, что за- 
рубежине фермерн, специа- 
лизируюшиеся на вьфати- 
вании хлопка, оценив преи- 
мушества новой машинн, 
будут ее приобретать. Та- 
ким образом, в республике 
будет предпринята активная 
попнтка Б н х о д а  на между- 
народннй рннок, что само 
по себе не может не радо- 
вать.

У  новой машинн немало 
примечательннх особвнно- 
стей. Конечно, по большому 
счету дать им абсолютно 
объективную оценку могут 
лишь специалистн и эксплу- 
атационники. Но все-таки 
хочется несколько слов ска- 
зать и об этом. Конструк- 
ция израильских аппаратов 
основана на принципе гори- 
зонтального шпинделя, в то 
время как в отечественннх 
используется принцип вер- 
тикальяого. Так вот, гори- 
зонтальннй принцип помо- 
гает машинам успешцо ра- 
ботать на хлопковнх полях 
с очень внсокой урожай- 
ностью. В то же время хо- 
довая система, освоенная 
нашим производством, поз- 
воляет получнть сравнитель- 
но недорогой агрегат в це- 
лом.

Как ■ известно, Израиль 
является государством с 
весьма динамично развива- 
Ю 1 ц е й ся  экономикой, дости- 
жвния которой бесспорнн. 
Однако и у нас в. стране на- 
коплен определенннй опнт, 
особенно в области у с о в ^  
шенствования хлопкоубо- 
рочной техники. Объедине- 
н и е  усилий на этом важном
направлении представляет- 
ся делом крайне свревре- 
менннм и перспективннм.

С. АЛЕКСАНДРОВ.

И самолеть!, и утюги...
Республиканская ярмарка 

товаров повседневного спро- 
са, строительннх матери- 
алов и деловнх отходов раз- 
вернулась в Доме коопера- 
ции. Свою продукцию на ней 
представили около шестиде-

сяти промншленннх пред- 
приятий и фирм.

Наибольший интерес у оп- 
товнков внзвали товарн ши- 
рокого потребления, изго- 
товленнне на заводах обо- 
ронного значения. Так, сто-

личнне авиастроители про- 
демонстрировали самостоя- 
тельно изготовленнне элек- 
трические утюги и внразили 
готовность в ближайшие ме- 
сяцн наладить производст- 
во пнлесосов и стиральннх 
машин.

Несколько модификаций 
цветннх и черно-белнх те-

левизоров представили со- 
вместнне предприятия, они 
же освоили вьшуск сковоро- 
док, предотвравдаюшлх при- 
горание, термосов, детских 
игрушек, моювдих средств.

На снимках: фрагменти яр- 
марки.

Фото Г. КАЗЕННОВА.

Взгляд

Надежда юношей питает
Как формируется отноше- 

ние к реформам у молоде- 
жи? Согласитесь, вопрос 
далеко не праздннй.

Интересно сопоставить 
анализ ожиданий молоднх в 
связи с переходом на рн- 
ночнне отношения и харак- 
тер профессиональннх пред- 
почтений вьшускников школ.

Два года назад специали- 
стн Госкомстата республи- 
ки провели опрос шестисот 
респондвнтов из всех регио- 
нов Узбекнстана с целью 
вняснить, что они ожидают 
в связи с формированием 
рьшочннх отношений. Двое 
из кажднх троих опасались 
тогда безработицьг, кажднй 
третий — социальной неза- 
вдивденности, кажднй чет- 
вертнй не бнл уверен в зав 
трашнем дне. Лишь один 
из десяти участннков опро- 
са связнвал переход к рьш- 
ку с появлением больших 
возможностей для самореа- 
лизации. Представление о 
хорошей работе у каждого 
третьего бнло связано пре- 
жде всего с интересной ра- 
ботой.

Год спустя сотрудники 
Республиканского центра 
социологических исследова- 
ний провели опрос среди 
внпускников ташкентскнх 
школ для того, чтобн вняс- 
нить их профессионально- 
ценностнне ориентации. По- 
ложение явно изменилось. 
Молодежь стала чувствовать 
себя уверенней. Появилась 
цель. Продолжить учебу в 
внсших учебннх заведениях

намеревались 88,54 процен- 
та опрошенннх.

Среди желаювдих обучать- 
ся в вузах республики 40,6 
процента хотели бн работать 
после получения диплома в 
государственном секторе. 
Интересно, что среди тех, 
кто хотел бн получить обра- 
зование в других республи- 
ках С Н Г, этот показатель 
составил 34 процента, а сре- 
ди желаювдих уехать на 
учебу в дальнее зарубежье 
— всего лишь 19,5 процен- 
та.

Характерно, что многие 
внпускники связнвают свое 
будувдее с профессиями, от- 
носявдимися к сфере обслу- 
живания. Так. 13,1 процента 
из них намеренн работать в 
обвдепите, 18,1 - в системе 
здравоохранения. Не пользо- 
вались популярностью та- 
кие «рнночнне» профессии, 
как брокерн, менеджерн, 
экономистн.

Кстати, представление о 
рьшке у многих связано пре- 
жде всего с коммерчески- 
ми магазинами, торговнми 
кооперативами, то есть с 
торгово-посреднической, а 
не производственной дея- 
тельностью. Такое положе- 
ние. компрометирует сам про- 
цесс рефо.рм.

С тех пор государство 
сделало крупнне шаги гЛ) 
развитию малого и среднего 
бизнеса. Сегодня ясно, что 
необходимн также карди- 
нальнне мерн по реформи- 
рованию системн образова- 
ния. Ведь именно в школе

должнн закладнваться ос- 
новн самостоятельности, от- 
ветственности, инициативн. 
Речь идет не только об уве- 
личении государственннх 
ассигнований на образова- 
ние. Условия рннка дикту- 
ют необходимость предоста- 
вления большей свободм 
школам в внборе методов 
обучения, составлении учеб- 
ннх программ.

В новнх условиях должнн 
измениться представления 
относительно детского труда. 
Весьма важно, чтобн дети

вьшолняли посильную ра- 
боту. У  них обязательно 
должна бнть возможность 
зарабатьшать, если в этом 
возникнет потребность.

3. КА дировА. 
канмидат психологичес- 
ких наук, старший научн 
сотруднии Института фн- 
лософии и прааа АН Уз- 
бекистана.

Е. КАМЕНЕВ. 
аспирант Института фило- 
софии и права АН Уз- 
бекистана.

Д. ЕНГУЛАТОВА. 
и. о. научного сотрудни- 
ка Института философии и 
прааа АН Узбекистана,

Как одно из наиболее зна- 
чительнь1Х собнтий в жизни 
медицинокой обп;ественно- 
сти за последнее время мо- 
жно оценить состоявшийся 
в нашей столице междуна- 
родннй симпозиум, участни- 
ки которого бнли ознакомле- 
нн с основннми направле- 
ниями деятельности гер- 
манской фармацевтнческой 
фирмн «Берингер Ингель- 
хайм».

История фирмн насчитн- 
вает более ста лет. В  насто- 
явдее врвмя она является 
одной из ведувдих фармацев- 
тических компаний мира. 
Эта организация имеет дав- 
ние, добрне традиции. До- 
статочно сказать, что филиа- 
лн фирмн успешно действу- 
ют не только в Западной 
Европе, но и в Соединенннх 
Ш татах Америки, Австра- 
лии,^ Японии, Индонезии, 
Южной Корее. В работе 
участвуют свнше двадцати 
тнсяч внсококвалифициро- 
ванннх специалистов/ Про- 
изводятся 350 наименований 
лекарственньгх препаратов, 
кажднй из которьгх пол- 
ностью соответствует евро- 
пейским стандартам каче- 
ства. Этот факт говорит о 
многом каждому, кто имеет
отношение к сфере совре-
менной фармацевтической
индустрии.

На симпозиуме назьгеа- 
лись фактн достаточно тре- 
вожнне. К примеру, весьма 
внсок у нас в стране уро- 
в«иь сердечно-сосудистнх за- 
болеваний. Но этим не ог- 
раничиваются бедн нашего
яаселения. В X X I век наш
край, по прогнозам Минздра-

Представляет
«Берингер
Ингельхайм»

ва, вступит с опережаювди- 
ми темпами распростране- 
кия бронхолегочннх заболе- 
ваний. Думать о всемерном 
сдерживании этого негатив- 
ного процесса надо уже 
сейчас. А  для этого крайне 
необходима надежная лекар- 
ственная база. И вот тут-то 
серьезнейшую поддержку мо- 
жет оказать отечественннм 
медикам фирма «Берингер 
Ингельхайм», препаратн ко- 
торой предназначенн глав- 
ннм образом для лечення 
болезней легких и бронхов, 
и пользуется заслуженно 
вьгсокой репутацией во мно- 
гих регнонах мира. Более 
того, специалистн фирмн 
готовн установить прямой 
контакт с нашими исследо- 

’ вателями, объединяя уси- 
лия на путях совместннх на- 
учнь1х разработбк. Это на- 
правление деятельности 
представляется особенно 
перюпективннм, учитнвая 
мовдннй научннй потенциал, 
накопленннй в «Берингер 
Ингельхайм».

В ходе симпозиума пред- 
ставителями фирмн бнл

дан развернутнй анализ ши- 
рокого спектра препаратов, 
производиммх фирмой. Под- 
черкивалась готовность гер- 
манских партнеров раэвер- 
нуть на территории респуб- 
лики целую сеть фирменннх 
аптек. Это может стать от- 
правньш моментом к началу 
крупномасштабного сотруд- 
ничества. Начало уже поло- 
жено. Представительство 
фирмн начинает свою рабо- 
ту в Ташкенте.

Сотрудники «Берингер 
Ингельхайм» имеют самне 
серьезнне намерения в 
Центральноазиатском реги- 
оне, отмечалось на симпози- 
уме. Они облэдают и жела- 
нием, и самьши широкими 
возможностями оказать все- 
стороннюю поддержку в ре- 
шении проблем здравоохра- 
нения, в частности, в Узбеки- 
стане. Симпозиум — один 
из первнх крупннх шагов на 
этом пути. Начало сотруд- 
иичеству положено. И глав- 
ное сейчас, чтобн этот про- 
цесс овязательно получил 
свое дальнейшее развитие.

А. СТЕПАНОВ.

•  Наши интервью •

Запрет на вмзов
В целях уснлення охрань! н сохранення уникаль- 

1Н0Г0 генофонда ценннх н нсчезаипцих вндов расте- 
ннй и жнвотннх, упорядочення ввоза н вьгооза за 
пределм республнкн декоратнвннх вндов лекарст- 
вениьЕх растеннй, продуктов жнзнедеятельности 
днких жнвотних, сохранення нх популяцнн н чнс- 
ленностн Верховннй Совет Республнкн Узбекнстан 
прннял постановленне «06 уснлении охрань! цен- 
них н нсчезаювдих вндов животннх и упорядоченнн 
их использования».

Согласно этому документу, ГосударственньЕй та- 
моженннй комнтет Республнкн Узбекнстаи н Комн- 
тет по охране природи Респубянкн Узбекнстан 
разработали порядок совместннх действнй. 06  осо- 
бенностях (яовой службм рассказмвает главнмй спе- 
цналист службн таможенного контроля спецннспек- 
цнн Госкомпрнродь! Республнкн Узбекистан Анато- 
лнй Яковлевнч ПОНЖ АИЛО:

— Раньше любое ведом- 
ство использовало природ- 
нне ресурсн практически 
бесконтрольно, зачастую 
прнкрнваясь «госуд.арст- 
венннми» интересами. Сей- 
час такому беспределу по- 
ложили конец. Функции 
контроля полностью иахо- 
дятся в ведении Госкомпри- 
родн.

Основной задачей нашей 
службн является пресечение 
незаконного перемевдения че- 
рез таможенную границу 
объектов р^стительного и 
животного мира (в том чис- 
ле вьшоза породистнх собак 
и кошек, декоративнмх птиц 
и рнб).

Теперь категорически за- 
превденн всвм предприяти- 
ям, организациям и ведом- 
ствам, независимо от форм 
собственности, а также ча- 
стньш лицам отлов, отстрел, 
содержание в неволе и вн- 
воз за пределн республики 
ценньгх и исчезаювдих видов 
диких животннх (в том чис- 
ле ядовитнх и рнб), полу- 
чение от них ядов и их ре- 
ализация, заготовка дикора- 
стувдих растений без соот- 
ветствуювдих разрешений.

С целью пресечения нару- 
шений инспектора присут- 
ствуют при таможенном кон- 
троле ручной клади и бага- 
жа горожан, пересекаювдих 
таможенную границу Респу- 
блики Уэбекистан.

Однако нередки случаи. 
когда богатством наших ре- 
сурсов не«оторне жители Уз- 
бекнстана пользуются в ко- 
рнстннх целях. Ради своей 
наживь! они готовн идти на 
преступление.

Вот тому примерн; на та- 
моженном пункте в аэро- 
порту города Ташкента бм- 
ли задержанн Р . С. Шари- 
пова и М. X . Баракатова, у
котормх соответстввнно изъ'- 
ято 3.5 и 1.5 килограмма
мумие.

За попьггку вьшезти цен-

нейшее снрье за пределн 
республики Р . Шарипова и 
М. Баракатова оштрафова- 
нн на 11.250 рублей каж- 
дая.

Ввоз и вьшоз за пределн 
республики дикорастувдих 
видов лекарственннх. пи- 
вдевьпс и дикорастувдих рас- 
твний, диких животннх (в 
том числе ядовитнх и рнб^» 
занесенннх в Красную кни-* 
гу, продуктов их жизнедея- 
тельности, коллекций, герба- 
риев и трофеев разрешается 
только по лицензиям, внда- 
ваемнм Министерством вне- 
шних экономических связей 
Республики Уэбекистан на 
основании заключений Госу-- 
дарственного комитета Рес- 
публики Узбекистан по охра- 
не природн и Академии на- 
ук.

Однако некоторне жители 
нашей республики игнори- 
руют эти запретн. Так, нри 
досмотре в Ташкентском аэ- 
ропорту за попнтку внвоза 
в Объединеннне Арабские 
Эмиратн орла^курганника 
бнл задержан некто С. К. 
Кадмров. За незаконннй от- 
лов пернатого хивдника, за- 
иесенного в Красную книгу, 
на браконьера наложеи 
штраф в 27 тнсяч рублей. За 
попнтку внвоза— евде 13,5 
тнсячи рублей. А  за увдерб. 
нанесенннй природе, ему 
предстоит вьшожить евде 
40,5 тнсячи рублей. В ито- 
ге нввоявленннй бизне- 
смен, «прогорел» на 81 тн- 
сячу рублей.

Наше государство посто- 
янно принимает мерн завди- 
тн , направленнне на сохра- 
нение и рациональное ис- 
пользование растительного и 
животного мира. Свидетель- 
ство тому — не только при- 
нятме соответствуювдие за- 
конь  ̂ и постановления, но 
и прочннй таможенннй зас- 
лон на пути любителей лег- 
кой наживн.
Беееду вел М. МАХМУТОВ.
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в республике удалось сохра- 
ннть политическую и эконо- 
мическую стабильность. И 
главное — мир и спокойст- 
вие в нашем доме. А  ведь 
мь1 все знаем. что, прикрн- 
ваясь такими понятиями, 
как «демократия», «свобо- 
да слова>, «перестройка», 
определеннне силн стара- 
лись сеять семена розни в 
нашей многонациональной 
республике.

Сейчас партийнне органи- 
зации области ведут актив- 
ную работу по разъяснению 
среДи трудяшихся материа- 
лов X I I I  сессии Верховного 
Совета республики. Как из- 
вестно, на сессии шла речь 
0 приоритетннх направлени- 
ях экономического развития 
региона. Это сегодня клю- 
чевой ввпрос обретення на- 
шей республикой экоиоми- 
ческой независимости, по- 
вншения благосостояяия 
народа. И мн все, состояшие 
в рядах НДП Узбекистана.

Д м  года м м д  
о б р и м м а сь  Народио- 
домоиратмчоская пар- 
тмя Уабокмстана. Каждая 
поряичная органнзация, го- 

родсии* н районнм* еово- 
тм НДПУ стараются • этн 
днн проаналнзнроаать прой- 
доннмй за д м  года путь.

Что удмось достмчь, ка- 
ине пробломм апороди —  
об >том разммшйяот ■ бс- 
содо с корреспондеитом 
«ТП» сеиретарь Ташкент- 
ского областиого соеета 
НДПУ Ш. МУХАМЕДЖА- 
НОВ.
— Первое, что следует, 

наверное, отметить, — гово- 
рит Ш . Мухамеджанов, — 
за два прошедших года в 
областной партийной орга- 
низации, как и во всей пар- 
тии, завершен в целом ор- 
ганизационннй период. В 
этом нарравлении, конечно' 
евде предстоит работать. 
Ведь партии приходится 
действовать в совершенно но- 
внх политических условиях. 
И организационное строение 
партии будет еше нуждаться 
в совершенствовании. Но 
мн должнн олгдавать себе 
отчет I в том, что в основ- 
ном уже ииеем доста-

Трибуна секретаря

Ш, Мухамеджанов: « У  НЙШЕЙ 
П Й Р т  ЕСТЬ В Ш Ш Е Е »

точнв отлаженную партий- 
ную структуру, позволяюодую 
вести на хорошем уровне 
свою партийную работу. 
Это обстоятельство ко мно- 
гому обязнвает нас всех — 
и профессиональннх пар- 
тийннх работников, и рядо- 
внх членов партни, действу- 
юших в ее низовнх звеньях. 
Ибо теперь главная задача
— сосредоточить свое вни- 
мание на развертнвании пов- 
седневной деятельности в 
массах. Прошедшие два го- 
да убедительно показали, 
что НДПУ пользуется дове- 
рнем в народе. В  тот мо- 
мент, когда произошло кру- 
шение коммунистичесчой

идеологин, развалился Со- 
юз, начали происходить 
сложнне политические изме- 
нения в жизни нашего об- 
1дества, Народно-демокра- 
тическая партия Узбекиста- 
на смело вншла на полити- 
ческую арену и, вступив в 
борьбу за умн, сердца лю- 
дей, действуя исключитель- 
но политическими метода- 
ми, смогла сплотить вокруг 
себя здоровне силн обшест- 
ва. В  этом немалая заслуга 
Президента Республики Уз- 
бекистан, Председателя на- 
шей партйи И. А . Каримова. 
Благодаря последовательной, 
дальновидной политике Исла. 
ма Абдуганиевича Каримова

считаем себя причастньши к 
претворению в жизнь трвбо- 
ваний экономической поли- 
тики в республике. О том. 
как это сделать лучше, эф- 
фективнее, шла речь на не- 
давнем пленуме Централь- 
ного Совета НДПУ. Внвод 
в этом плане один 1<- нам 
всем необходимо участво- 
вать в широкой разъясни- 
тельной работе среди лю- 
дей.

— Цели, задачи яснь1. 
Но как, какими методами 
решать их?

— Наша партия использу- 
ет только политические, 
парламентские методн ра- 
ботн. И у  нас один путь —

убеждать людей их силой 
слова. Поэтому мн всегда 
должнн бнть в гуше собн- 
тий, постоянно посехцать 
трудовне коллективн. Наши 
активистн — частне гости 
в махаллях, хозяйствах. Мн 
знакомимся с обстановкой, 
условиями труда и бнта лю- 
дей, участвуем в решении 
социальннх проблем. Осо- 
беяно важно заниматься этой 
работой сейчас в разгар 
хлопкоуборочной страдн.

Недавно первнй секретарь 
Центрального Совета НДПУ 
м . М. Расулов в течение 
двух дией знакомился с дея- 
тельностью нашей областной 
партийной организации. Он 
побнвал в Бекабадском го- 
родском и Зангиатинском 
районном советах НДПУ. В 
Бекабаде М. М. Расулов по- 
сетил также Уэбекский ме- 
таллургический завод, где 
встретился с трудяодимися, 
руководством завода. Здесь 
он побнвал в цехах, озиако- 
мился с образцами вьшуска- 
емой продукции, товарами 
народного потребления, ос- 
мотрел новне лииии произ- 
водства. В  Зангиатинском 
районе первьгй секретарь 
Центрального Совета НДПУ 
посетил ряд. предприятий. В 
том числе совместное узбек- 
ско - турецкое предприятие 
«Уотааул — Генель», мест- 
ннй ремонтннй завод и се- 
меноводческое предприятие 
«Бозсу». Везде М. М. Ра- 
сулоо интересовался наст- 
роением трудяшихся, беседо- 
вал с рядовнми труженика- 
ми, активистами первичннх 
партиЙннх организаций, 
местннх махаллинских ко- 
митетов. Б н л  одобрей опнт 
местннх партийннх орга- 
низаций. которне вместе с 
махаллинскими комитетами 
немало делают в районе для 
создания новнх рабочих 
мест.

Такне непосредственнне 
встречи, беседн с людьми, 
на которнх зачастую прямо 
на месте принимаются ре- 
шения по тем или иньш воп- 
росам, безусловно, повнша- 
ют авторитет нашей партии 
в глазах трудяшихся, что 
положительно сказьюается

на ее численном росте.
— Каков, кстати, состав 

сегодня областиой партнйиой 
организации НДПУ7

— Прежде всего стоит, 
видимо, отметить, что м н ни- 
когда не ставили перед со̂  
бой цель увеличить числен- 
ность партии любой цеиой. 
В  партии должнн состоять 
настояшие единомншленн» 
ки. Сегодня в партийной об- 
ластной организации около 
тридцати тнсяч человек. Ин- 
тересна и такая деталь: в 
начале создания нас часто 
критиковали за то, что в на- 
ших рядах мало молодежи, 

женшин. Сделав должнне вн- 
водн, мн уснлилн разъясни- 
тельную работу в молодеж- 
ннх и женских коллективах. 
Сегодня треть областной 
партийной организации сос- 
тавляют молодежь и жен- 
тиньг.

Не скрою, нас очень ра- 
дует то обстоятельство, что 
наша партия увеличивает 
свое влияние, и авторитет 
среди людей иолодого воз- 
раста. У  партии есть поли- 
тическое будувдее, если в ее 
рядн вступает молодежь.

— Каковь! блнжайшие за- 
дачи областной организации 
НДПУ?

— Подготовка и участие в 
будувдих внборах. Сегодня 
мн активно ведем среди нас 
селеяия работу по разъяс- 
иению Закона о внборах. 
Наша задача—добиться того, 
чтобн кажднй гражданин 
участвовал в внборах, ис- 
пользовав свое конституци- 
онное право.

Надо сказать и о том, что 
областная партийная органи- 
зация участвовала и участ- 
вует в созяании концепцин 
ндеологии национальной не- 
зависимости. Для этого мн 
собрали в первичннх, рай- 
онннх и грродских партий- 
ннх организациях НДПУ 
предложения по этому воп- 
росу. Обобшили их, под- 
клктив к этому важному 
делу вндннх специалистов- 
обшествоведов, ученнх. На- 
ши предложения переданн 
в Центральннй Совет НДПУ

Ну. а непосредственио в 
эти дни областная партий- 
ная организация своей важ- 
нейшей задачей считает уча- 
стие в хлопкоуборочной 
страде. Сегодяя секретарей 
районннх советов партии, 
членов бюро можно встре- 
тить только на полях или в 
штабах по уборке хлопка. 
Партийнне организации 
всех уровней стремятся вне- 
сти свой вклад в хлопко- 
уборочную кампанию.

О. МИРХАЙДАРОВ.

В Р Е М Я
С В Е Р И Т Ь

Ч А С Ь 1
Два года прошло со дня 

пояйления на политической 
карте республики Народно- 
демократической партии Уз- 
бекистана. За этот период 
нашим государством сделан 
большой шаг вперед по пу- 
ти укрепления политической 
и экономической независи- 
мости. Способствовалн это- 
му и работа парт1й н ьп  ор- 
ганизаций НДПУ, их следо- 
вание разработаиннм в свое 
время Программе и Уставу. 
Однако сегодня уже настало 
время уточнить. конкретизи- 
Ровать, раэвить некдторне по- 
зиции Программн И Устава 
партии. Ведь жизнь не стоит 
на месте. И партия, всерьез 
Думаюшая о своем полити- 
ческом бнтие, должна сво- 
евременно вносить коррек- 
тивн в свою работу.

Эта мнсль прозвучала на 
недавнем собрании первич- 
ной партийной организа- 
Ции управления Алмальш- 
ского горно-металлургичес- 
кого комбината. Внступив- 
шая на собрании секретарь 
первичной партийной орга- 
ннзации Н. А . Калимулина 
посчитала необходимнм вн- 
нести вопрос об обсуждеяии 
Устава и Программн партии 
на суд своих товарншей. 
Пр1 '/тствуювдие согласн- 
лись с мнением своего пар- 
тийного лидера.

Что же, по мнению чле- 
нов Народно-демократичес- 
ной партии Узбекистана уп- 
равления комбината, стоит 
обсудить в ньше действую- 
Ших Программе н Уставе? 
Секретарь первичной счита- 
ет, к примеру, что имеет 
смнсл, по всей виднмости, 
Конкретизировать пункт Ус- 
тава, касаювдийся постановки 
на учет члена партии. Устав 
гласит, что член НДПУ мо- 
жет состоять на учете в од- 
Ной из партийннх органнза- 
Ций. Правильно лн это? По- 
лучается, что член НДПУ 
может состоять на згчете в
любой органнзации по сво-
ему вмбору? Не лучше лн
запнсать в Устав. что ра-
ботаюший член партнн дол-
«ен состоять на учете в
Партийной организацни по
Месту работн. Такая редак-
Ция положения Устава позво-
ЛИт повькить дисциплину,
ответственность в первич-
Ной партийной органиаации.

Бнлн на собранни внска- 
Зань1 и другие предложення. 
Говорилось, в частности, о 
Необходимости разработать 
В новой редакции Устава 
чредложения, касаювдиеся 
Повшшения ответственностн 
Всех вмборннх органов за
соблюдение партийннх норм.

О. КАМАЛОВ.

Все боньшей популярноетью в республн- 
ие начннает пользоааться продуицня соаме- 
стного уэбеиско-турецкого предприятня «Ур> 
тааул— Генель». Предприятне расположено ■ 
Зангматннском районе. А его осноеной про- 
дукцней ямяются рамнчиме швейиме Н1де> 
йия —  мумссине сорочин, детское белье.

На предприятни работает иеммо моло-

дмх тружеинц. Многне из иих ■ступнли ■ 
НДП Ухбеиистана. Одна и* них — Хмнма 
Ремамнова, работаю|цая упаи0*|цицей. Со 
свонмн мдаинямн Халнма асегда спрамяет- 
ся только на «отлнчно».

На снимие: X. Рамазаноеа.

Ф ото В. ХАРИТОНОВА.

ЕСЛИ ЕСТЬ НАСТОЯ1ДИЙ ЛИДЕР
Всего девять человек со- 

стоит на учете в первичной 
партийной организации сан- 
эпидстанции Юкоричнр- 
чикского района. Однако 
работа этой первички уже 
давно заметна в районе. Во 
многом активная деятель- 
ность первички объясняет- 
ся желанием и уменнем ор- 
ганнзовать партийную ра- 
боту в ннзовом звене нас- 
тоявдего лидера первички, 
ее секретаря А . Хаитбаева.

А . Хатб&ев относится к 
числу тех, кто знаком с об- 
шественной деятельностью 
не понаслншке. Многне го- 
дн активно работает в пар- 
тийннх органнзациях. За- 
кончнв биологический фа- 
культет Ташкентского пед- 
инстнтута, работал в центре 
здоровья при райздравотде- 
ле, где накопил немалнй 
опнт организаторской дея- 
тельности, разъяснительной 
работн с людьми. Уже два

года А . Хаитбаев работает 
секретарем первичной пар- 
тийной организации НДП 
Узбекистана. Новое обшест- 
венное поручение стремится 
вьшолнять, что назьшается, 
на совесть. В первичной 
парторганизации всегда по- 
рядок. Здесь «репка дис- 
циплина. Много внимания 
лндер первички и рядовне 
ее членн уделяют работе с 
молодежью. И не случайно 
только в последнее время 
первичная организация по- 
лучила заявления с прось- 
бой принять в рядн Народ- 
но-демократической партии 
Узбекистана сразу от трех 
человек. Все они моло- 
дне труженики.

— В последнее время, — 
рассказнвает А . Хаитбаев,
— в нашей республике не- 
мало делается для того, что- 
бн сохранить окружаювдую 
нас природу. И наша служ- 
ба также в состоянии сде-

лать многое для решения 
этой задачи. Поэтому стре- 
мимся подключать к своей 
работе по возможности об- 
вдественность, специалис- 
тов внсокой квалификации. 
Следить за соблюдением са- 
нитарннх норм считаем сво- 
ей и профессиональной, и 
партийной обязанностью.

Успехи работников служ- 
бн санэпидстанции бнли 
бн не столь значимьши, не 
получи они поддержки в 
местннх органах власти.

По долгу службн работни- 
кам станции приходится ве- 
сти большую разъяснитель- 
ную работу. Вот тут-то н 
нужнн опнт, партийцев, уме- 
нне секретаря первички 
организовать разговор, дис- 
куссию, провести интерес- 
ную встречу со специалнс- 
том. Равнодушннх, как пра- 
вило, на таких встречах не 
бьшает.

О. ИНОГАМОВ.

Вместе с молодежью
Вудувдее любой органнза- 

ции во многом зависит от 
того, насколько доверитель- 
ио относится к ней моло- 
дежь. Эту нстину, похоже, 
отлично понимают в Янгн- 
юльском районе, где мест- 
нне организацни Народно- 
демократической партни Уз- 
бекнстана все больше и 
больше уделяют внимання 
молоднм жителям респуб- 
лики.

— В  районной органнза- 
ции НДПУ, — говорнт пер- 
внй секретарь районного 
комитета Союза молодежи 
Уэбейистана Р . Касьшов,— 
проблемн организацин ра- 
ботн с молодежью сегодня 
внходят на первнй план. И, 
естестввнно, первнми по- 
мошниками в этом деле для 
партийцев становятся акти- 
вистн районной организа- 
ции Союза молодежи.

К  сожалению, нередко не- 
мало юношей и девушек 
оказьшаются как бн безвни- 
мания со сторонн различннх 
районннх организаций. В 
бнлне годн их идейннм, 
политическим воспитаннем 
занимался комсомол. Те- 
перь ситуацня совершенно 
иная. У  организаций Сою- 
за молодежи пока евде нет 
должного опнта работн. 
Между тем молодежь тре- 
бует к себе пристального 
внимання. Многие молодне 
люди задают себе вопрос— 
куда идти, к какой обвдест- 
венно-политнческой органи- 
зации присоединиться, на 
кого ориентироваться. В  
этот трудннй период только 
добрнх слов может заслу- 
живать инициатива наших 
старших товарнвдей — чле- 
нов Н Д П У— заняться ре- 
шением проблем молодежи. 
Янгиюльский районннй ко- 
митет Союза молодежи, при- 
ветствуя эту инициативу, 
тут же предложил и свою 
помовдь. Хорошо, что в сво- 
ей работе с молодежью мн 
теперь не одиноки. В рай- 
онной организаций’ Союза • 
молодежи убежденн, что 
получится прекрасннй тан- 
дем в работе. Ведь целн и 
главнне задачи нашей дея-

тельности во миогом схожн. 
И для НДП Узбекистана, и 
для Союза молодежи глав- 
ньш критерием работн яв- 
ляется прогресс родной рес- 
публикн, уве1ренное движе- 
ние независимого Узбекнс- 
тана по пути процветания.

Несмотря на то, что На- 
родно-демократическая пар- 
тия Узбекистана сувдествует 
всего лишь два года, она 
уже завоевала немалнй ав- 
торитет в обшестве. И нам, 
молоднм, бнло бн полез- 
ньш учитнвать опнт ра- 
ботн НДПУ. Районная 
партийная организация уме- 
ет хоровдо организовать 
встречи с людьми, прово- 
дить важнне обвдественно- 
политические меропрнятия. 
И нас очень радует тот факт, 
что среди молодежи все 
больше желаювдих вступить 
в членн Народно-демократи- 
ческой партии Узбекиста- 
на.

Думается, только автори- 
тета добавляет районной 
партийной организации и 
то обстоятельство, что в 
состав своего исполннтельно- 
го бюро она ввела первого 
секретаря районного коми- 
тета Союза молодежи.

Районная партийная ор- 
ганизация . стремится прив- 
лекать молодежную органи- 
зацню к проведению раз- 
личннх мероприятий. Прак- 
тически ни одно сколько- 
ннбудь значительное меро- 
приятие, проведеиное в Ян- 
гиюльском районе в послед- 
нее время, не обошлось без 
активистов районного коми- 
тета Союза молодежи, ни- 
зовнх звеньев. В эти дни, 
к примеру, мн вместе с 
партийцами активно участ- 
вуем в хлопкоуборочной 
кампании.

Приближается вторая го- 
доввдина создания НДП Уз- 
бекистана. Молодежная ор- 
ганизация нашего района 
хотела бн принять активное 
участие в проведении меро- 
приятий, связанннх с этим 
важньш собнтием в жнзнн 
партии.

О. ЭГАМБЕРДиЕВ.

Много ли возможностей 
у НДПУ?

НА ЭТОТ ВОПРОС НА ПРИМЕРЕ ГОРОДСКОЙ  
ПАРТОРГАНИЗАЦИИ ОТВЕЧАЕТ СЕКРЕТАРЬ 

ЯНГИЮЛЬСКОГО ГОРСОВЕТА НДП УЗБЕКИСТАНА 
Э. ИСАМУХАМЕДОВ

Более сороиа перанчнмх 
партнйнмх органнэацмй 
Народно • демоиратичесиой 
партии Уэбекистаиа дейст- 
аует сегодня ■ Янгиюле. А 
■сего на учете ■ >дешней 
городской лартийной орга- 
ниаацни состоит более од- 
ной тмсячм челоаек. В го- 
родской ларторганнзации 
считают, что период орга- 
низационного станоаления 
зааершеи. И зааершен ус- 
пешно.

Сегодня 0 партийной ор- 
ганизации города, ее пер- 
вичннх организациях в Ян- 
гиюле знают многие. На 
счету городской парторга- 
низации иемало добрьгх дел. 
И не случайно авторитет 
партийцев в городе постоян- 
но растет. Только в этом го- 
ду в рядн НДП Узбекистана 
вступило более восьмидесяти 
янгиюльцев. Людей привле- 
кает прежде всего то, что 
партийная организация 
стремится не на словах, а 
на деле отсгаивать интересн 
человека труда. На собрани- 
ях в первичках все вопросн 
жизии и деятельности пар- 
тии обсуждаются открнто. 
И беспартийнне труженикн 
мо^т принять участие в 
любом, так сказать, сугубо 
партийном разговоре.

— И это не случайно, — 
говорит Э. Исамухамедов,— 
ведь у нас нет и не может 
бнть никаких секретов от 
простнх тружеников. Наобо- 
рот нам интересно узнать, 
чем живут, о чем думают 
сегодня беспартийнне, как 
они относятся к нашей дея- 
тельности. И бнваем только 
радн, если ораторн советом,
нритическим замечанием
стремятся помочь организо-
вать работу первичннх парт-
организаций, городской ор-
ганизации НДПУ.

В практику работн го- 
родской партийной организа- 
ции,— продолжает Э. Исаму- 
хамедов, — в Л  больше вхо- 
дит проведение встреч с 
людьми по месту жительст- 

ва. Встречи с людьми в махал- 
лях, во дворах,микрорайонах
— это серьезнейший аспект 
идеологической работн. Той 
самой, которая в принципе 
сейчас в нашей молодой пар- 
тии только евде формнрует- 
ся. Во время таких встреч 
активистн городской партий- 
ной организации информи- 
руюТ слушателей о работе, 
проводимой Народно-демо- 
кратической партней Уэбе- 
кистана, Президентом Уз- 
бекистана И. А . Карнмовьш. 
Много внимания стремимся 
уделять проблемам, связан- 
ннм с реализацией уназов 
Преэидента Узбекистана в 
нашем городе.

В то же время считаем 
необходимьш послушать и 
самих янгиюльцев о том, 
что- их больше всего волну- 
ет. Все просьбн, пожела- 
ния берутся на заметку. И 
в силу своих возможностей, 
компетенции городская парт- 
организация стремится ре- 
шать поставленнне задачи. 
В  этой связи уместно, на- 
верное, сказать о том, что 
может, что способна решить 
городская партийная орга- 
низация. Везусловно, не- 
посредственннх рнчагов вли- 
яния на положение дел у 
нее немного. Мн не можем 
непосредственно дать указа- 
ние тому или иному управ- 
ленцу, чиновнику, руководи- 
телю предприятия сделать 
так или иначе. Но это и не 
нужно. У  партии как поли- 
тической организации до- 
статочно других возможно- 
стей для того, чтобн актив- 
но участвовать в жизни об- 
шества. Янгиюльский го- 
родской совет НДПУ стре- 
мится использовать, к при- 
меру, возможности сотрудни- 
чества с друтими обвдествен- 
ннмн организациями. И 
успех, ка правило, не застав- 
ляет себя ждать.

Вместе с разлнчньшн об- 
вдественннми организация- 
мн проводятся в нашем го- 
роде и многие мероприятия. 
Вместе с областньга коми- 
тетом заодитн мира, город- 
ским обшеством инвалидов, 
некоторьши другими орга- 
ннзациями в Янгиюле бнли 
проведенн различнне бла- 
готворительнне вечера для 
многодетньгх семей, преста-

релнх и однноких граждан. 
На эти мероприятия бнли 
приглашенн иэвестнне де- 
ятели искусств, литературн 
республики. Многнх нужда- 
юшихся представители об- 
шесгвенннх организаций по- 
сетили на дому, вручив им 
материальную помовдь.

Важннй вопрос для лю- 
бой партии — на кого 
опереться в своей работе. 
Численность партийннх ор- 
ганнзаций ньшче не такая 
уж и большая. И ясно, без 
широкой поддержки активи- 
стами - обвдественниками 
здесь не обойтись. Янги- 
юльский городской совет 
НДПУ, его исполнительное 
бюро прежде всего рассчитн- 
вают на широкий партийннй 
актив. Много и активно по- 
могают городской партийной 
организации руководители 
махаллинских комитетов, 
большинство из которнх, 
кстати, является членами на- 
шей партии. В  махаллях дей- 
ствует восемь территори- 
альнь1х партийннх органи- 
заций.

При городском совете, в 
первичннх организациях 
созяанн и набираются опн- 
та работн агитационно-про- 
пагандистские группн, кото- 
рне ведут разъяснительную 
работу с людьми во время 
всенародного обсуждення 
важньк документов, нмею- 
ших государственное значе- 
ние. Они же рассказнвают 
янгиюльцам о целях, зада- 
чах деятельности партии в 
ньшешних условиях, узнают 
истииное мнение людей о 
процессах, происходяших в 
Узбекистане — молодом не- 
зависимом государстве.

Говоря об организацин 
разъяснительной, пропаган- 
дистской деятельности, не- 
льзя не упомянуть о созда- 
нии в Янгиюле четнрех пар- 
тийннх клубов. Клубн деЙ- 
ствуют, так сказать, по ин- 
тересам, организуя обсужде- 
ние различннх вопросов, 
имеюших важное значение 
для той или иной категории 
людей. Руководители пред- 
приятий, организаций, коо- 
перативов, к примеру, боль- 
ше внимания уделяют проб- 
лемам биэнеса, предцринима- 
тельства, развитию внешне- 
экономических связей. Ак- 
тивистн городской партий- 
ной организации, свкретари 
первичек на своих дискусси- 
ях в клубе обсуждают воп- 
росн оргаяизации деятельно- 
сти партии. Действуют клу- 
бн, в которнх обсуждакл 
свои проблемн женшинн, 
представители молодежи.

Кажднй из этих ' клубов 
имеет на своем счету нема- 
ло полезянх и интересннх 
начинаний. Действуют клу- 
бн по своим планам, кото- 
рне разрабатьгеались, ко- 
нечно же, с учетом интере- 
сов их участников.

Как видим, не случайно 
основной аспект в своей ра- 
боте городская партийная 
организацйя делает на орга- 
низацию разъяснительной, 
пропагандистской работн. 
Сегодня это для партии 
важяейший участок. Важно 
научиться проводить эту 
работу на самом хорошем 
уровне. Во многом это обес- 
печит успех деятельности 
партнйннх организаций в 
будувдем.

В то же время нельзя 
сказать, что в городской 
партийной организации иг- 
норируются другие аспектн 
партийной работн. Отнюдь. 
Исполнительное бюро город- 
ской партийной организацин 
уже давно разработало свою 
програмйу действий, которая 
предполагает четнре напра- 
вления деятельности город- 
ского (?овета. И в них важ- 
ное место отводится органи- 
зационной деятельности, 
внутрипартийной работе, ра- 
боте с депутатским корпу- 
сом. Как и производствен- 
но-хозяйственной деятель- 
ности, благодаря которой го- 
родской совет в нннешнем
году заработал около мил-
лиона рублей. Решение
всех вопросов в комплексе
позволяет городской партий-
ной организации уверенно
проводить свою полнтичес-
кую линию.

О. КАЮМОВ.

Лишь полтора года назад 
чнтатели нашей республики 
йознакомились с первнм но- 
мером газетн «Голос Узбе- 
кистана>, учредителем ко- 
торой является Политиспол- 
ком Центрального Совета 
Народно - демократическ о й 
партии Узбекнстана. Срок 
для перйодического издания 
совсем небольшой. Однако 
сегодня новую газету рес- 
публики знают десятки тн- 
сяч жителей Узбекистана. 
Известно издание и за пре- 
делами республики.

Нннешняя подписная кам- 
пания для редакционного 
коллектива вторая по счету. 
С каким наотроением кол- 
лектив газетн вступил в нее, 
каким бнть «Голосу Узбе-
кистана» в году будуодем — 
на этот и другие вопросн 
отвечает заместитель глав- 
ного редактора газетм В . Г. 
Чеботин.

«Подписка-94»

«Голос Узбекистана»: постоянний чнтательский ннтерес
— Безусловно, нас радует 

то обстоятельство, что у  га- 
зетн в ньшешнем году поя- 
вилйсь постояннне читате- 
ли — наши подписчики, — 
говорит В. Г. Чеботин. — 
На их постоянство и вер- 
ность мь1 рассчитиваем и 
ньшче. Надеемся, что ко 
многим тнсячам наших вче- 
рашних подписчиков при- 
соединятся тнсячи тех, кто 
успел узнать и полюбить 
наш еженедельник. М н же 
постараемся не обмануть 
надежд своих читателей, да- 
вая по возможности полную 
ичформацию 0 жизни рес- 
публики.

Конечно, нельзя не ска-

зать 0 том, что «Голос Уз- 
бекистана» — единственная, 
внходяодая на русском язн- 
ке, обвдественно-полнтичес- 
кая газета Народно-демокра- 
тической партии Узбекиста- 
на. И мь1, безусловно, бу-, 
дем и впредь давать нанбо- 
лее полную информацню о 
деятельности ведуодей поли- 
тической силн республики.

На стрЛницах газетн чи- 
татели также увидят мате- 
риалн, посвяоденине са- 
мьш актуальньш пробле- 
мам, волнуювднм обвдество, 
Гражданский мир и межна- 
циональное согласие, ход 
экономических реформ, со- 
циальная эаодита людей —

все эти вопросн найдут от- 
ражение на страницах на- 
шего еженедельника.

Постоянннй читательский 
отклик находят публикацнн, 
посвяоденнне жизни трудо- 
внх коллективов респуб- 
ликн. И МЬ1 из номера в но- 
мер будем стремнться вес- 
ти разговор о делах и забо- 
тах человека труда.

Нельзя не сказать и о 
том, что устойчивой попу- 
лярностью пользуются сре- 
ди читателей публикации, 
предназначеннме для чтения
в кругу семьи. Одна из руб- 
рик газетн так н назнвает- 
ся, кстати, «Семейное чте- 
ние». Мн обя.зательно про-

должим ее в будувдем го- 
ду, сделав евде ннтереснее, 
привлекательнее для подпнс- 
чиков «Голоса Узбекистана».

По достоинству оценили 
читатели газетн и рубрику 
«Смех вашему дому>. Смех
в доме, что и говорить, — 
дело хорошее. И мн поста- 
раемся, чтобн рубрика эта 
имела все права в нашей 
газете.

Но продолжим разговор 
на серьезнне темн. Газета 
продолжит публикации, по- 
свяоденнне вопросам разра- 
ботки основинх положений 
национальной независимос- 
ти Республики Узбекистан.

Внступления политологов, 
партийннх работников. рядо- 
внх членов партии найдут 
свое место на страницах га- 
зетн.

В ближайшее время пар- 
тийная тематика газетн по- 
полнится еоде одной акту- 
альной рубрикой. В рес- 
публике дан старт предвн- 
борной кампании, в которой 
самое активное участие, бе- 
зусловно, примет ведувдая 
политическая партия — 
НДП Узбекистана. Одной из 
важнейших практических за-
дач каждой партийной органи- 
зации становится борьба за 
голоса избирателей. О том, 
как будет вьшолняться эта

задача, читатели газетн уз- 
нают из публикаций <Голо- 
са Узбекистана».

В  газете будут также по- 
являться материалн, посвя- 
оденнне вопросом реформн- 
рования экономики, разви-
тия межнациональннх от- 
ношений, развития науки и 
культурн, возрождения на- 
родннх традиций.

Мн намеренн значительно 
расширить круг своих авто- 
ров. И это, убежденн, пой- 
дет на поЛьзу газете.

Ну и последняя информа- 
ция для тех, кто желает ос- 
тановить свой внбор на на- 
шем еженедельннке: даже 
сегодня, с учетом всех рас- 
ходов на доставку, наша га-
зета остается одной из са-
мнх доступннх для массово-
го читателя по своей цене.

О. АЛЬКО.
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го театра им. М. Горького. 
Особенно хотелось бм по- 
благодарить костюмера Ве- 
ру Васильевну Шубину. 
Именно благодаря поддерж- 
ке этнх людей удалось бук- 
вально один к одному вос- 
становить декорации, ко- 
стюмм, и спектакль пред- 
стал во всем своем велико- 
лепии. Мн благодарнм так- 
же директору и художест-

те-веннаму руководителю 
атра им. М. Горького госпо- 
дину Владимиру Шапнро.

« Т еатр: Во сток— Запад»

Гости из Финляндии:
«Надеемся на новую встречу»

Очень много зрителей 
прншло в Ташкентский Го- 
сударственнмй драматичес- 
кий театр им. Горького на 
спектакль фннского театра 
«Пандора Стейдж» «Дама с 
камелиями>. Зрителей в 
театр влекло. несомненно, 
название пьесь! по всем 
нзвестному одноименному 
произведению Александра 
Дюма. Спектакль, продол- 
жаюшийся пятьдесят мииут, 
прнворожил ташкентцев. 
Музьша, жестм, пластика— 
вот составляюшие этого 
драматического действа. Нет, 
это не театр пантомимн — 
на сцене трагедия жентци- 
нм. отдавшей свою жизнь 
во имя любви. Да, да, той 
самой «Дамн с камелиями». 
Однако с произведением Дю- 
ма пьеса аналога не имеет. 
Ибо действие пьесн, проис- 
ходяшее на кладбише, рас- 
крьшает состояние как бм 
воскресшей из могилм дамн 
с камелиями.

Мои собеседннки — ре- 
жиссер - постановшик пье- 
см, художественннй руко- 
водиель театра «Пандора 
Стейдж», знаменитая на 
весь мир Кристина Хурме- 
ринте и соавтор пьесн «Да- 
ма с камелиями». профес- 
сор театрального искусства 
из Польшн Анна Прожков- 
ска.

— Госпожа Хуриерннте, 
расскажите, пожалуйста, о 
вашем театре.

~  Наш театр — неболь- 
шой по своему составу. В 
нем всего три человека: я, 
Анна и днректор театра. 
Остальнне лица, занятне в 
подготовке пьесн, приглаша- 
ются на время по контракту. 
С Анной. приехавшей в 
Финляндию из Польши, мм 
работаем семь лет. Премье- 
ра пьесн «Дама с камелия- 
ми» состоялась в Каире в 
сентябре 1991 года и сразу 
же получила первнй приз— 
золотую скульптуру Фарао- 
на Тота.

— Я слншал 0 том, что 
представить пьесу ташкент- 
скому зрителю бьио весьма 
^ е г к о .  Ведь по дороге нз 
Финляндян в Ташкевт в 
Москве с вами произошло 
чрезвьпайное пронсшествне.

— Да, это именно так. В 
Москве по неизвестнмм нам 
причинам бнли потерянм 
декорации и реквизит спек- 
такля.

— Мн растерялись, — 
вступила в разговор А . 
Пражковска. — и думали, 
что ташкентскому зрите- 
лю уже не суждено увидеть 
нашу «Даму с камелиями», 
а нам уготована участь по- 
четннх гостей. Убитме го- 
рем. мн не знали, что пред- 
принять. Но нам помогли 
организаторн фестиваля и 
конечно. коллектив Таш- 
кентского Государственио-

— Что, на ваш взгляд, 
является основой спектакля 
«Дама с камелнямн»?

— Любовь и жертвопри- 
ношение. В своем рассказе 
Дюма соединил образ цветка, 
символ чнстотн и целомуд- 
рия, с образом проститутки 
— олицетворением порока 
и безответственности. ДУР- 
ное, хорошее и возвншен- 
ное есть практически в 
каждом человеке. В  нашей 
пьесе вечнне паломники (а, 
может бнть, даже и ш утн) 
приходят к могиле дамн с 
камелиями. Все зрители 
видят, как из разрозиенинх 
крестов на могилах внрас- 
тает вечное дерево любви.

— «Дама с камелнямн», 
уважаемая госпожа Хурме- 
рннте, как нзвестно, — это 
не первая ваша совместная 
работа с Лнной Праж- 
ковской нз Польшн.

— Да, нами поставлено 
несколько спектаклей. Очень 
много спектаклей для де- 
тей и юношества. Все спек- 
такли поучительнн. Думаю, 
что и «Дама с камелиями» 
тоже поучительна. Это 
победа жизни над смертью.

— В странах СНГ сейчас 
трудиое время. На культу- 
ру, к сожаленню, вмделяет- 
ся все меньше дотацнон- 
нь1х средств, на путн к рью- 
ку театри борются за свое 
вмжнванне.

— Я  думаю, что у  нас в 
Финляндии кажднй театр 
живет постоянно в услсшиях 
рннка. И борьба за жизнь 
театра — это ежедневннй 
труд. Муниципальнне вла- 
сти нас финансируют всего 
лишь на пятьдесят процен- 
тов, и поэтому в составе те- 
атра нас всего трое. Поэто- 
му мн сами авторн наших 
пьес, режиссерн, постанов- 
ти ки  и исполнители. Но 
приходится заниматься не 
только этим. После спектак- 
ля я засучиваю рукава и 
берусь за швабру. Нам с 
Анной приходится в Фин- 
ляндии убирать и сцену, и 
зрительннй зал театра 
«Пандора Стейдж».

— Ваши впечатлення о 
Ташкенте?

— В Ташкенте исключи- 
тельно хорошая погода. В 
октябре много солнца, теп- 
ла и света. Правда, в один 
из дней пошел снег. И кто- 
то пошутил, что это северя- 
не привезли снежок. Но по- 
том солнце засветило снова. 
На фестивале много инте- 
ресннх коллективов. Актерм 
Востока и Запада ведут 
творческий диалог, а это 
е!це и диалог дружбн.

Мн расстаемся с госте- 
приимнмм Ташкентом, с 
его прекраснмми людьми и 
зрителями. И надеемся на 
новую встречу.

М. ГОРНЕШТЕЙН.

зать днректор центра Алн- 
шер Маруфовнч Карнев.

— Если начать сначала, 
то иадо вернуться к извест- 
ному постановлению о 
дальиейшем развитии фут- 
бола. Тогда, естественно, 
бнло предусмотрено ассиг- 
нование на восстаиовление 
старнх и строительство но- 
внх стадионов. И, конечио, 
в числе первмх бмл киб- 
райский комплекс.

Всем командам необходи- 
мн надежнне базн для 
круглогодичннх тренировок.
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тинотерапия. Картинн, соз- 
даннне истинннми художни- 
ками. излучают энергию. 
При этом даже биорамка 
отклоняется...

Вуквально волшебное воз- 
действие на личность оказн- 
вают картинн нашего земля- 
ка Ваходнра Джалалова. 
Его роспись стен в Доме ки- 
но, в концертном зале «Ба- 
хор» излучает голубое сия- 
ние. Нартина «Семья» с 
космическим пейзажем за- 
ставляет вас отвлечься от 
мелких, суетинх забот и 
приобшиться к чему-то важ- 
ному. Такое же благотвор- 
ное воздействие картин есть 
и у Рузн  Чарнева. Проис- 
ходит это, на мой взгляд, 
потому, что на полотно они 
переносят частицу своей 
личности, своего «я». Изна- 
чально в этих художниках 
заложена оптимистическая 
нота. Именио она создает ре- 
зонанс в душе зрителя.

Но есть полотна, репро- 
дукции, которне я не реко-

— Меня не смушает це- 
на издания,— говорит она,— 
дешевле, чем тринадцать с 
половиной тьюяч, все равно 
вряд ли найдешь. Да и дело 
не только в деньгах, завтра 
они, может, еше больше обес- 
ценятся. А  вот стабильность 
этой газетн, заботятейся о 
своем читателе, думаю, со- 
хранится.

Какие-то поступки я со,- 
вершаю по интуиции, внут- 
реннему убеждению. Отчас- 
ти и на газету я подписа- 
лась интуитивно, поверив в 
ее счастливую звезду. А  
ведь эта счастливая звезда 
не только для газетн, ре- 
дакции, но и для ее читате- 
лей...

Такое предисловие к раз- 
говору для Дилором не слу- 
чайно. Прежде чем что-то 
сделать, она спрашивает 
свой внутренний голос. Она 
считает, что люди должнь! 
лучше изучать свой внут- 
ренний мир и полагаться не 
только на обнчнне реалии, 
но и сверхчувственнне спо- 
собности. Их в себе она по- 
чувствовала после того, как 
получнла медицинское обра 
зование. Именно тогда она 
поняла, что лечить можно 
по-разному. Я  ее спросил:

— Дилором, в каких слу- 
чаях тн  считаешь, что есть 
необходимость обрашаться к 
экстрасенсам?

— Мне кажется, вопрос 
сформулирован не совсем 
правильно. Прежде всего 
надо знать, к кому обра- 
шаться. Некоторне считают, 
что к экстрасенсу нужно 
идти, когда врач не помог. 
Есть стремление противопо- 
ставить врачебиую и экстра- 
сенсорную помои;ь. А  мне 
кажется, они должнн идти 
рядом, взаимодополнять 
ДРУг друга. Бмвает, я став- 
лю диагноз, изучив биополе 
пациента. Но для подтверж- 
дения, вяшей убедительно- 
сти прошу его сдать меди- 
цинские анализн. Ведь от 
этого никому хуже ие ста-

ЦЕЛИТЕЛЬНИЦА
ДИЛОРОМ А Р Т Н К О В А  — ОДНА ИЗ П Е Р В М Х  

ПОДПИСЧИЦ «ТА Ш К ЕН ТС КО И  П Р А В Д Н »

нет. Не считаю зазорннм 
для себя проконсультиро- 
ваться со знаюи;нм врачом.

Но в то же время случа- 
ется, что и врач ко мне об- 
рашается. Например, одно 
время я работала в лечеб- 
но-физкультурном диспаисе- 
ре на Бешагаче. Хорошие 
отношения сложились с 
главннм врачом Нуриком 
Мухамедя1ановь1М. Думаю, 
он и сейчас бм не возра- 
жал, еслн бн я продолжила 
свою экстрасенсорную прак- 
тику. Так случилось, что во 
время работн в диспансере 
у заведуюшей физиотера- 
певтическим отделением Му- 
кадас Юсуповой сильно за- 
болела мама. Появилось по- 
дозрение на онкологическое 
заболевание. Я  ее посмотре- 
ла и сказала: диагноз оши- 
бочннй. Изменения в лег- 
ких есть, но к онкологии 
это никакого отношения не 
имеет.

Позднее мои предполо- 
жения медицинскими иссле- 
дованиями подтвердились. 
Пожилая женшина внздоро- 
вела.

Таких фактов в лечебной 
практите Дилором немало. 
В квартире Дилором я ви- 
дел произведения искусства.

— Оии излучают хоро- 
шую энергию,— считает Ар- 
тнкова.— создают в квар- 
тире особую атмосферу.

Эту атмосферу можио по- 
чувствовать и через карти- 
нн. Дилором часто свои го- 
норарн дарит нуждаюадим- 
ся художникам. А  они в 
благодарность рисуют ей 
натюрмортн, пейзажи.

— Может, в будутем , — 
мечтает она,— появится та- 
кое направление: симбиоз 
медицинн и искусства, кар-

мендовал бн помехцать в 
жилом помешении. «Послед- 
ний день Помпеи» Брюлло- 
ва — картина вьшолнена в 
багрово-красннх тонах, ее 
трагический сюжет подавля- 
ет. То же самое можно ска- 
зать 0 любом полотне бата- 
листов. Если вн не хотите, 
чтобн вас по ночам мучали 
кошмарн, не вешайте ре- 
продукции с драматнчески- 
ми сюжетами в своей спаль- 
не. Поместите туда лучше 
любимнй пейзаж.

Мн не сговаривались, но 
гуждения о живописи у нас 
с Дилором во многом совпа- 
ли. Ее любимнй художиик — 
Хикмат Гулямов. Посмотрев 
именно на его картинн, она 
с лучшим настроением рабо- 
тает с пациентами. А  их не 
так уж мало, хотя реклам- 
ннх объявлений Артнкова 
старается не давать. Они на- 
ходят ее по живой цепочке: 
одному помогла, другому. 
Людская молва такую ИН' 
формацию разносит бмстро.

Каждое утро Дилором про- 
снпается с мнслью непре- 
менно сделать что-то прият- 
ное для окружаюших и для 
себя. Такое настроение соз- 
дает, по ее мнению, дополни- 
тельнне отимулн для здо- 
ровья.

Как Дилором начала ле- 
чить? Наверное, есть генети- 
ческие кории. Прабабушка 
знала секретн от сглаза. К 
ней в прошлне годн многие 
ходили. Ло-настояшему спо- 
собности проснулмь во вре- 
.мя болеэни дочери. Воспале- 
ние мочевого пузнря очень 
сильио отражалось на об- 
шем состоянии девочки. Ле- 
карства и лечебнне процеду- 
рм помогали мало. В  какой- 
то момент возникла угроза

разрнва мочевого пузнря. 
И тогда что-то подтолкиуло 
мать делать ш сн  руками, 
шептать какие-1 слова. Все 
это шло по наилю , но, как 
ни страино, помогло. Ребе- 
нок начал поправляться. Тог- 
да Дилором задумалась о 
необнчнмх спосооах лечения. 
Экспериментировать решила 
на себе. Бнл  у нее и ревма- 
тизм и микроннфаркт. Со 
временем она поняла, как 
«разговаривать» со своими 
внутреиними органами, как 
понимать их потребиости. 
Специальная школа экстра- 
сенсов в Киеве помогла ей 
утвердиться в тех знаниях, 
что приходили интуитивио,

Вот свидетельство одной 
из многочисленннх ее паци- 
енток Гули Саатовой;

— Я  себя чувствую не 
только пациенткой Дилором, 
с ней у иас устаиовилась 
духовная связь. Не всякому 
будешь рассказнвать о се- 
мёйннх неурядицах, а вот с 
ней делюсь. Ее добрнй со- 
вет, незаметное участие в 
личннх делах помогают по- 
мирить людей, которне е те  I 
вчера конфликтовали и пор-1 
тили друг другу нервн ме- 
лочннми придирками...

Дилором умеет ие только 
заниматься лечебннми про- 
цедурами. Она знает слово, 
которое способствует хоро 
шему лечебному настрою.

Один человек может по- 
хвалить целителя, другие 
поругают. Всегда ли ее прак- 
тика дает хороший лечеб- 
ннй эффект? Добросовестио 
пнтался я найти отрицатель- 
ннй результат. Что касается 
других экстрасеисов, да и 
врачей, такие фактн бнли. 
Например, некоторне из них 
в середине процесса лече- 
ния отказнвались от «бес- 
перспективного» больного, 
искали для себя внгодннх, 
«удобнмх» больннх, кото- 
рнх лечить ие очень слож- 
но. При этом материальиая 
компенсация за затраченннй 
труд весьма солидная.

Отказать кому-то в ле- 
чении — это значит, при- 
знать собственную слабость. 
Дилором так ие считает. В 
первую очередь человек ле- 
чит себя сам, включает свои 
внутренние резервн. Духов- 
ннй целитель ему лишь по- 
могает. По глубокому убеж- 
дению Дилором, заиятие це- 
лительской практикой требу- 
ет от человека чистотн по- 
мнслов, душевной ясности, 
внсокой одухотворенности. 
Без этого будет лишь один 
камуфляж.

В заключение хочу под- 
черкнуть: никакого иалета 
сенсационности в работе 
Аотнковой нет. Сейчас она 
сотрудничает с центром на- 
родной медицинн при фон- 
де сЭКО САН ». Связаться с 
ней можно по контактному 
телефону 29-08-62.

Надеемся, что кому-то из 
наших читателей целитель- 
иица сможет помочь.

Т. АЛЕКСАНДРОВ.

На снимке: Д. Артмкоаа.

Фото В. КИРИЛЛОВА.

Л07ЕРЕЯ «ттш-вь

...ПЛЮ С ЦЕИТР «ЗАБОТА»
Вот уже несколько меся- 

цев в Алмалмке действует 
территориальннй центр «За- 
бота». Его работники, а их 
здесь 38, взяли на себя за- 
боту над пожилмми . людь- 
ми. Времена сейчас труд- 
нне, и особенно остро это 
чувствуют одинокие пожи-
лне люди.

Центр нисколько не под-

меняет функций горсобеса 
— он в его составе. Но вот 
то, что внимание к одино- 
ким должно стать более 
пристальннм, здесь пони 
мают со всей очевидностью 

Возможно, кого-то удивит 
что за «повншенное внима 
ние» взимается дополни
тельная плата. Но это ни
сколько не вступает в про-

тиворёчие с интересами ста- 
риков. Плата-то символиче- 
ская — около 500 рублей, 
зато теперь собесовцн воз- 
ложили на себя куда боль- 
ше ответственности. И по- 
жилне люди не чувствуют 
себя в роли просителей — 
вправе требовать «более ши- 
рокого спектра» услуг. Как 
известно, жизнь преподно- 
сит больше проблем, чем 
описано в инструкциях.

П. ФИЛИППОВА.

тренировочного центра пот- 
ребовала огромньис капита- 
ловложений. Около 3,5 мил- 
лиарда. Из них 2 миллиар- 
да предназначенн для стро- 
ительно - монтажннх работ. 
Как ни сложно сейчас с 
деньгами, но правительство 
изнскало срадства для столь 
важной стройки.

И уже сейчас можно ска- 
зать, после окончания стро- 
ительства наш центр станет 
крупнейшим в республике. 
И будет вер«о служить не 
только отдельннм командам.

«тРйИя: всс ш  Фтолл
Тсма р1|митиа футбвм в иашай газ*т«—одиа иэ с а м т  по- 

стоянних. Била она ■ ц«нтр« ■ннмаиия и до вмхода иэаост- 
*<«внн*тв Ммнистров № 144 от 18 мар- 

та 1993^года «О мсрах по дальнойшому рамитию футбола 
■ роепублии*»,

Оеобо* ■нимаии* футболу удмвом и топврь, епуетя прл- 
год* пчся« >того «илючоаогоа поетаиовлсния. Но, е увлвчо- 
ни«М' рассиазивая о чомпионах, турнирах, мм ■с«-таки пони- 
мавм: б«1 ■оеетаиоалония матарнальной баам важного аида 
спорта рассчитмвать иа *го дальиайшеа раавитиа очань 
трудно.

Вот почвму мм ^апланировали сарию матвримов о еос- 
тоянии футбольиих стадиоиов ■ Ташиантской облаети.

Но с распадом Союза геогра- 
фия таких возможностей 
сильно поубавилась.

Вот тогда-то мн и при- 
ступили к капитальному ре- 
монту и реконструкции 
спортивно - тренировочного 
центра в Кибрае. По сути 
это сейчас одна нз главннх 
спортивннх строек республи- 
ки.

Реализация всех задумок 
по созданию современиого

И ,вполне логично, что 
первьш на этом маршруте 
стал республиканский спор- 
тивно - тренировочннй центр 
«Кибрай». Без сомнения, уже
8 ближгЛшее время район- 
ному центру Йибрайского 
района суждено стать фут- 
больной столицей области 
и даже республиканского 
масштаба. Почему и благода- 
ря чему? 06 этом с удоволь- 
ствием согласился расска-

как это бнло раньше.
Мн планнруем превра- 

тить центр и в базу для 
подготовки олимпийских 
команд по многим видам 
спорта.

— Алишер Маруфовнч, 
конечно, нашнм читателям 
будет нитересно узиать о 
том, каким предстанет тре- 
нировочннй центр. Ведь яс- 
но, что он будет служнть н 
местом для офнцнальньа 
встреч футбольних комаид.

— До недавнего времени 
кибрайский стадион бнл од- 
ним из лучших в области. 
Тут надо добрнм словом 
вспомнить трест «Ташобл- 
строй», которнй бмл по 
сути его хозяином и гене- 
ральннм споисором. Но то, 
каким стал центр уже сей- 
час, может захватить дух у 
любого футболиста или бо- 
лельадика. Главное то, что 
создателн поставнли очень

завьппеиную планку — сов- 
ременность, комфорт. Одним 
словом, наш девиз — 
«Все для фуЛЗола и спорт- 
сменов».

Во-первнх, это будет 
стадион на 10 тнсяч мест 
(причем места такие же 
удобнне, как сейчас устаиов- 
ленн на стадионе «Пахта- 
кор»). Естественно, есть за- 
паснне футбольнне поля. 
Не обошлось без плоададок 
для волейбола и баскетбола. 
Все это необходнмо спорт- 
сменам, если они трениру- 
ются по-настоя1цему. Ну а 
разве обойтись без удобннх 
раздевалок, гостиничного 
комплекса? Обязательной со- 
ставной центра станет меди- 
цинский восстановительннй 
центр с новейшей техиоло- 
гией и оборудованием. Хо- 
рошим подспорьем для спорт- 
сменов станут два велико- 
лепнь1х теннисннх корта.

И вот, пожалуй, самое 
главное достоинство будуше- 
го стадиона — это гаревое 
покрнтие. Насколько мне 
известно, таким богатством 
в С Н Г обладает лишь стади- 
он в Сочи. Гаревое поле’ 
действует круглнй год. 
И 5 дождь, и в снег оно не 
преврашается в слякоть — 
покрнтие все излишки вла- 
ги не накапливает, а, словно 
песок, пропускает через се- 
бя.

И евде. Наш центр преду- 
смотрен и для активннх за- 
нятий юннх спортсмвнов. 
Это не случайно, ведь вме- 
сте с центром здесь начнет 
активно действовать детская 
спортивная школа.

~  Алишер Маруфовяч,

но, что бЬ1 МЬ1 НН ГОВОрНЛН,
ясно, что стронтельство сей- 
час—дело архнсложное. Как 
вь1 нреодолеваете трудностн? 
Н требуется лн вам еце 
поддержка обцественностн? 
Наверное, это как раз тот 
случай, когда можно ска- 
зать, что стронтельство ста- 
днона — дело обцее.

— У  меня нет секретов. 
Конечно, работа идет с пре- 
великими сложностями. 
Много сил прнлагают, что- 
бн их преодолеть, трест 
«Ташоблагрострой» (управ- 
ляюший Р . Исаков), Чиназ- 
ская ПМК-31 (начальник Ш . 
Бердиев), Бостанлнкская 
ПМК-35 (начальник Р . Ми- 
раипов), МСПМК-353.

Но, увн, есть и такие, 
которьш просто подводят. 
Это коллектив «Агротранс- 
спецстроя» (начальник А . 
Расулходжаев). Работн, 
внполняемне такими горе- 
строителями, отличаются 
низким качеством, срнвами 
установленннх сроков.

Конечно, есть и немало 
других объективннх при- 
чин. Стройка слабо обеспе- 
чена техникой.

Подводят нас и с финансн- 
рованнем стронтельства. 
Да, строители пока полнн 
энтузиазма. Но рассчитнвать 
на боевой дух нельзя бес- 
предельно. Тем более что 
сейчас на объекте горячие 
предпусковме дни. А  это 
значит, малейшие сбои мо- 
гут привести к срьшу. А  
тут еше зима не за горами.

Бвевдовали 
А. КУЗЬМИН,

А. КУРТМУЛАЕВ.

ТРОЕ
В ПОИСКАХ РАЯ

В Ташкенте в качестве 
гостей I Международного 
фестиваля «Театр: Восток— 
Запад» гастролировали во- 
кальннй дуэт «Зикр» (Игорь 
Силин — Ольга Ткаченко) и 
«примкнувший к ним» пи- 
терский музнкант Сергей 
Курехин.

Тему своего концерта в 
клубе издательско-полигра- 
фического концерна «Шарк» 
трио обозначило так: «В  по- 
исках утраченного рая». 
Виртуознне пианистические 
пассажи Сергея Курехииа в 
сочетании с необнчной тех- 
никой пения парн Силин— 
Ткаченко создавали весьма 
элитарное зрелише. Впро- 
чем, импровизированньЛ ан- 
самбль своим предельно 
раскованннм поведением 
на сцене давал понять за- 
лу, что кажднй может вос- 
принимать происходяшее в 
меру собственной подготов- 
ки.

Вашему покорному слуге, 
например, показалось, что 
вряд ли внше означенное 
зрели1це содержало в себе 
какой-то психоэнергетический 
смнсл или бнло <ритуаль- 
ннм театром», как о том 
бнло заявлено в програм- 
ме. Скорее, это напомииало 
талантливую импровизацию 
одаренннх людей, которне 
делают, что хотят, забнвая 
0 зрителе и тем самнм за- 
ставляя его соучаствовать 
(напоминая о себе) или за- 
ниматься своими делами. В 
результате концертом ока- 
знвалось само поведение за- 
ла.

Поиски утраченного рая, 
казалось, поисками пу-
ти от звука к слову, к воз- 
можности что-то произнести, 
вьфваться из абстрактной 
бессмнслицн в мир конкрет- 
НЬ1Х смнслов.

н. сомов.

688. Добротина Н. С .
689. Мартьжко Т. Д.
690. Ж игало! М, П.
691. Сергееаа Т . С.
692. Масадь1ков X. А .
693. Васильеаа М. С.
694. Семкин В. И.
695. Ярцева В. В.
(Все — г. Тойтепа).
696. Шаисламока Т.
697. Люкшина И. Л.
698. Игутов И. С .
699. Кривобокова Т. И.
700. Мннгалимов Г. X.
701. Телегина Л. А .
702. Задумоаа.
703. Лю А . В.
704. Лю А. А .
705. Ю гай В. А .
706. Якубова А . К.
707. Костенко А . С.
708. Гатиятуллин Н. И.
709. Бершадский А> Л.
(Все ^  т. Алмальж).
710. Ахуноа Ш.
711. Писарева Л. А.
712. Кнршина Н. А .
713. Егошина А . Д .
(Все —  г. Газалкент).
714. Гуляев В. Н.
715. Соцкий А. И.
716. Бондарь В. Ф .
717. Ко«тунова Л. М.
718. Мукменов Р. С . (Аханга- 
ран).
719. Туреханова Р . Т.
720. Локтионов А . Г.
721. Сергеева Л. П.
722. Дубянская Д . А.
723. Кадьгров К,
724. Давь1Дова И. Т.
725. Бочкова В. К.
726. Мннгулова Л. М.
727. Малираускене Н. И.
728. Новаколская Н. П.
729. Брюхвнова Г. И.
730. Ягьяева Э. X.
731. Мешалкнма С . А .
732. Иаос Ф . С.
733. Блаженова Л. Д .
734. Кан Л. А .
735. Веденеева О . И.
736. Терехова В. А.
737. Куэнецоеа М. Г.
738. Опекунова Л. М.
739. Глушанков С . А .
740. Каснина Н. Н.
741. Чернова Р. С.
742. Билалова Ф . Г.
743. Амханицкий Л- И.
744. Фадее«а Т. П.
(Все — г. Чирчнк).
745. Полетаева М. А .
746. Усманов Н. А.
747. Медведев В. А .
748. Ф и там  Ш.
749. Жаворонкова Р. Я.
750. Левнк О . М.
751. Левицкая С . Ф .
752. Круглова С. Ф .
753. Докшин А . В.
754. Айбиндер Е . Ф .
755. Хабирова.
756. Жданов В. М.
757. Чернмх В. АА.
758. Подлесная АА. Л.
759. Кургатин Г.
760. Драбанова В. Н.
761. Садь1кова А . Г.
762. Ефремова В. В.
763. Абдеева Р. Р.
764. Кочетков» Л.
765. Кобяков Е. Г.
766. Лемаев Г. П.
767. Баранов В. А .
768. Нестерова А. В.
769. Хафиэов М. С .
770. Дугина А . Д.
771. Попеляева 3. А .
772. Белорусская С.
(Все — г. Чирчик).
773. Ким В. М.
774. Астанина Н. М.
775. Мухамеджанова Г.
776. Гунько Л. Н.
(Все — г. Чиназ).
777. Кан А . П.
778. Ветров Р. Д .
779. Исмаилова Р.
780. Чудакова Т. Н.
(Все — г Чнрчик).
781. Бурзик А .
782. Руденко Г. В.
783. Лунькова М.
784. Гиршфельд А . А.
785. Хайрулнм X.
786. Зьжов В. Г.
787. Волошина Н. 3.
(Все — Янгиюльскнй р-«).
788. Рат А . В.
789. Стеланова.
(Все — Кибрай).
790. Калустина Л. Д . (Бекте- 
мир).
791. Мамеева И. Ф . (Ангрвн).

ПРОГНОЗ

ПОГОДЬ!
С 1 ПО 7 'НОЯБРЯ 

В твчеиие недвли ожидавт- 
ся нвусгойчивий харвитвр ло- 
годи. В пвраой половиив ив- 
двли дожди пройдут нв отио- 
ситвльно теплом фоив. Ночмо 
6— 11 градуеов, дивм 16— Л  
градус, при дождв поиимсв- 
нив до 8— 13 градусов. Во 
■торой полоаинв иедели ожи- 
давтея эатои холодиого ■оэ-

792. Землянова А . А . (Газал- 
кентский р-н).
793. Сейдаметова Т. (Бекабад- 
скнй р-н).
794. Киснлева Д . В. (Новий 
Чиназ).
795. Тен О. Л. ' (Бвиабадскнй 
р-н).
796. Афанасьеа В. И. (Тойтепа).
797. Кадь1ргулов Э. X. (пос. 
Геофизии).
798. Стулов Р. П. (г. Янгнюль).
799. Хон В. А . (Псквнт).
800. Зарнпов Ф. 3. (Па' .<т- 
ский р-44).
801. Тигай Н. И. (Ходжеквнт).
802. Петрн1цев В. А .
803. Каланджиев Н. К.
(Все — г. Алмаль1к).
804. Ходос Б. Э.
805. Бабийчук Л. Н.
806. П ^ ш нн В. К.
807. Астахова А . Г.
808. Сироткина И. П.
809. Аблямов Э.
(Все —  г. Ташквнт).
810. Сорокина Т. И.
811. Суворов А . М.
(Все — Ходжикент).
812. Шилина О. И.
813. Кравченко Т. И.
(Все — г. келес).
814. Ковалева Н. К.
815. Брюховецкая Ф. А .
816. Теребинский Г. Р.
(Все — Янгиюльский р-н).
817. Хабибулина К.
818. Мамедова Ф . Р.
819. Хабибулина М. X.
820. Ким Сан Бин.
821. Гарафеева С . Г.
822. Хан Н.
823. Деркач Л.
824. Кнм Л. И.
825. Сим Э.
826. Сим Л.
827. Пак В.
828. Ким А.
(Всв — Юкорнчнрчикский р-н).
829. Расулова АА.
830. Гурьев.
831. Кузьмин Н. Д .
(Все — Аккурганский р-н).
832. Ибрагимов К. 3. (Аханга- 
ранский р-н).
833. Хасанов Р. X. (Янгнабад).
834. Слезкнн А . И.
835. Трофименко Т. С.
836. Кузнецова А . И.
837. Буржова М. Б.
838. Петров П. Е.
839. Мнтько Н. Е.
840. Кормушин В. В.
841. Ларичкин А. Г.
842. Александров В. А .
843. Абдуллаева В. Ш.
844. Сопова А . И.
845. Иванова М. АА.
846. Тангирова Р. И.
847. Рахматова М.
848. Хоть|бова Н. Г.
849. Котлова В. Т.
850. Слепова П. И.
851. Еникевв К. Г.
852. Ли В.
853. Захаров В. X.
854. Шарипов М. С .
855. К»^пичников А . И.
856. Шафиев И.
857. Шеманов А . И.
858. Злобнн В. А .
859. Дьяконова М. И.
860. Баранов С . П.
861'. Ермаков» Г. Г.
862. Тигай И. А.
863. Гранковский Л. М.
864. Фридерманвц В. Я.
865. Юнусалиева Д . К.
866. Шишкина Е. П.
867. Башкатов П. И.
868. Елесеев Р. К.
869. Бурундукоаа Н. Р.
870. Лисина О. И.
871. Саксонова Л. Г.
872. Коробова Р. П.
873. Кнм В. Л.
874. Елин В. Г.
(Все — г. Ахангаран).
875. Романовский В. В.
876. Джантураев К.
877. Рябоконь Г. И.
878. Шарнпова Н. Г.
879. Лисовмй А . С.
880. Иванов Г. С.
881. Торопицин Е. В.
882. Грачвва А . Г.
883. Баранов Ю . И.
884. Чагирев И. С.
885. Шахова Г. С .
886. Новолейников И. А.
887. Вдовнна Л. Л.
888. Аиалипов Н. АА.
(Все —  г. Янгиабад).

(Продолжвиив слвдувт).

духа арктичвсиого лромсхож- 
двиия. Возможви пврвход до- 
ждя ■ сивг. Поиижвиив твм- 
пвратури иочмо до 3— • мо- 
роза, днем 1— б твпла.

ВНИМАНИЕ1

Гидромвтцвитр Рвспублиии 
Узбвииетан пврвдавт про^оа 
мвтвонвблагопрмггимх диой 
на пвраую половииу иоября: 
6, 7. Людям, чу^ет^итвльиим 
и атмос(^риим колвбаииям, 
надо особвиио ■ииматвяьио 
отиоситьея к с^овму здоровью 
и заияться заблаговрвмвииой 
профилаитииой.
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